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Murió diputado 
Carbonell del partido 

Movimiento Ciudadano

Álvaro Peña hermano 
del “cheque” Peña 

sustituirá a Carbonell 
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Nayarit uno 
de los estados 
más seguros 
del país

Inicia proceso 
en el Congreso 
para análisis 
del cuarto 
informe de 
gobierno  
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Lo condenan 10 
años por choque 
que dejó 3 muertos 
*A la fecha en que ocurrió el citado 
accidente, el artículo 72 marcaba 
una pena de uno a 10 años de prisión 
para quienes, bajo el influjo de alco-
hol o drogas, provocaran accidentes 
mortales. Hace unas semanas la 
penalidad fue incrementada de tres 
a 12 años.

*Los arrolló en Insurgentes y Ures en Tepic 
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La semana pasada, el flamante gobernador del 
estado de Nuevo León señor Jaime Rodríguez 
Calderón, más conocido en el bajo mundo 
de la política como “El Bronco”,  levantó un 
poco de polémica al declarar ante un grupo de 
estudiantes que nuestro Himno Nacional (HN) 
debería cambiarse, principalmente en la parte 
que incita a la guerra; sin embargo, al parecer 
esto no levantó el ámpula que posiblemente 
pretendió el Bronco, porque sus palabras al 
parecer pasaron sin pena ni gloria, pues ya 
no le hicieron el caldo gordo, apagándose el 
mitote mediático de inmediato.

Pero esto no es nuevo, ya que a lo largo 
de la existencia de nuestro HN, ha habido 
detractores e inclusive, se le han mutilado 
varias estrofas, quedando oficialmente con 
cuatro de ellas a partir del gobierno de Miguel 
de la Madrid Hurtado.

Lo que llama la atención es que el Bronco 
nada más se haya referido a la mención bélica 
en el himno y no a la connotación en cierta 
forma religiosa que contiene el mismo; pero 
esto, de acuerdo como lo señalan algunos 
estudiosos de esto, sería en cierta forma ya 
irrelevante, pues es entendible por la época 
en que fue escrito, que fue en el siglo XIX, 
en el año de 1853 por el poeta y compositor 
potosino Francisco González Bocanegra, y la 
música, por cierto excelente, por el español 
Jaime Nunó. Y a propósito de estos estudiosos, 
aducen que en sí, a pesar de que se tiene 
establecido que el himno se enseñe en las 
escuelas primarias, esta práctica casi ha 
dejado de existir, pues cada día son más los 
pequeños que no se lo saben o si lo saben 
lo cantan de memoria sin entender de bien a 
bien la esencia de lo que ahí se dice. Y que 
entre la gran mayoría de los mexicanos (se 
engloban ambos géneros) de todas las edades, 
lo único que se saben y cantan es lo que se 
acostumbra en la mayoría de los eventos en 
donde se autoriza su canto, es decir, el coro 
inicial, la primera estrofa y la cuarta para 
concluir con el coro inicial, quedando sin 
interpretar las dos estrofas intermedias que 
prácticamente poca gente nos las sabemos.

Según el Bronco, se debe eliminar la 
insinuación a la guerra que contiene nuestro 
HN; sin embargo, eso de “Mexicanos al grito de 
guerra el acero aprestad y el bridón”, se puede 
considerar como un llamado para defender la 
patria en caso de una posible invasión; y si 
bien ya hemos sido invadidos últimamente por 
inversionistas extranjeros, no se puede esto 
considerar como una invasión bélica. Y si en 
la primera estrofa menciona a “…el arcángel 
divino, que en el cielo tu eterno destino por el 
dedo de Dios se escribió”, no va de acuerdo 
de bien a bien con el Estado Laico que nos 

rige como una República Democrática, y en 
el entendido de que hay libertad de cultos en 
nuestro país y por lo tanto una gran parte de 
la población no profesa la religión católica, por 
aquello de que en esta religión se menciona 
a los arcángeles, así se ha quedado porque 
en realidad no afecta en lo absoluto, pues es 
irrelevante, aunque sí se podría interpretar 
como que nuestra Nación tiene un origen 
divino sin involucrar en sí a religión alguna, 
sino un pensamiento prácticamente universal, 
de acuerdo al concepto de la divinidad que 
tenga cada quien.

Y en eso de “Más si osare un extraño 
enemigo profanar con su planta tu suelo, 
piensa ¡oh patria querida!, que el cielo un 
soldado en cada hijo te dio”; los estudiosos 
señalan que por ejemplo la palabra “osare” 
ya es poco usada en el léxico cotidiano por 
lo que para muchos niños es incomprensible. 
Sin embargo, habría que tener en cuenta 
que esos “masiosares” que con su planta 
han profanado el suelo mexicano, están aquí 
en forma de inversionistas mineros que han 
profanado nuestro suelo para sacarle todos 
los minerales posibles y que muchos de esos 
soldados que el cielo le dio a la patria trabajan 
ahí con salarios míseros y en condiciones 
infrahumanas, algo que también en cierta 
forma se contradice con lo mencionado en 
nuestro glorioso HN.

En la segunda estrofa que es prácticamente 
desconocida para muchos de nosotros, enfatiza 
la palabra “guerra” varias veces, y sí que 
incita a lo bélico y además la letra se torna 
sangrienta por demás cuando dice que: “¡guerra, 
guerra! Los patrios pendones en las olas de 
sangre empapad…”; y en la tercera estrofa 
da a entender una rendición de los mexicanos 
al señalar: “Antes, patria, que inermes tus 
hijos bajo el yugo su cuello dobleguen, tus 
campiñas con sangre se rieguen…”. Y en la 
cuarta estrofa viene la consolación para los 
caídos: “… un sepulcro para ellos de honor”.

Hace poco se anunció que ya se 
integró un Comité Ejecutivo Nacional en 
el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), “que combina experiencia política 
y de gobierno con juventud, formación 
académica y capacidad de innovación”, 
lo que en teoría en un entreveramiento 
generacional que debe reflejar la riqueza 
y pluralidad de la vida interna del PRI.

Aseguran que eso es lo que se busca: 
un equipo integrado con equilibrio, sin 
exclusiones ni distinción de género, 
de acuerdo a lo expresado por Manlio 
Fabio Beltrones, al presentar a los 
nuevos integrantes de ese órgano de 
dirección del instituto político.

Hay que analizar que el PRI, y 
el resto de los partidos que están 
dentro del mosaico geopolítico de la 
competencia, que se preparan  para 
enfrentar próximamente el proceso 
electoral de 2016. Desde luego que deben 
llegar con una estructura organizativa 
fortalecida, para llevar adelante con 
éxito la competencia electoral en las 
13 entidades en que habrá procesos 
locales.

Manlio Fabio reiteró que el PRI está 
al lado de sus  militantes, liderazgos y 
ciudadanos, “para fortalecer nuestra 
propia transformación, para seguir 
cumpliendo al pueblo de México de 
cara al Siglo XXI”.

Beltrones es un político de recia 
personalidad con formación priísta 
reconocida y que ahora encabeza 
esos esfuerzos en medio de un país 
demandante, exigente y en plena 
transformación.

El dirigente priísta recordó a sus 
correligionarios que el reto es afrontar 
las nuevas tareas con unidad y eficacia, 
en un ambiente de intensa competencia 
democrática, por lo que será necesario 
innovar con audacia y fortalecer al 
partido, sin exclusiones ni rupturas.

También explicó que con ese propósito 
permanecen en sus cargos algunos de 
quienes formaron parte de la dirigencia 

anterior, para seguir aportando buenos 
resultados al PRI, y que ahora  se debe 
actuar con responsabilidad política 
para unir más a los priistas y ganar la 
confianza ciudadana.

Además, al anunciar su nuevo 
comité,  invitó a todos a trabajar muy 
cerca de los militantes, simpatizantes y 
organizaciones del partido, así como de 
los gobiernos emanados de sus filas, de 
los legisladores en el Congreso federal 
y también de quienes se desempeñan 
en Legislaturas locales.

Se ven nombres como Joaquín 
Hendricks Díaz, Willy Ochoa Gallegos, 
Manuel Añorve Baños,  Arturo Zamora 
Jiménez, Luis Vega Aguilar, Lila Karina 
Abed Ruíz, Gerardo Herrera Zavala, 
Beatriz Pagés Llergo Rebollar, María 
Fernanda Salazar Mejía, Nallely Gutiérrez 
Gijón, Maricela Velázquez Sánchez y 
Gerardo Ruíz Dosal.

Además, Antonio Argüelles Díaz 
González, Jesús Anaya Camuño, 
Enrique Dóger Guerrero, Jorge Carlos 
Ramírez Marín, Ramiro Ramos Salinas 
y Guillermo Deloya Cobián.

Como Subsecretario aparece el 
nayarita y líder de la FEUAN, Ángel 
Aldrete Lamas.

Ya veremos la forma en que este 
equipo estructura su trabajo ante la 
difícil competencia electoral del 2016.

Por 
Sergio Mejía 

CanoEl Bronco vs el Himno Nacional
CON PRECAUCIÓN

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

RETOS DEL NUEVO COMITÉ EJECUTIVO 
NACIONAL DEL PRI
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* Carbonell Ortega enfrentaba un cáncer y su fallecimiento 
ocurrió en Guadalajara; el seis de octubre fue la última vez 
que pudo asistir a una sesión en el Congreso del Estado.

Álvaro Peña, hermano de Cheque Peña, será 
diputado local en sustitución de Carbonell

Muere diputado Miguel Carbonell, 
de Movimiento Ciudadano en el 
Congreso del Estado de Nayarit 

Por Oscar Verdín Camacho 

El diputado local por el Partido 
Movimiento Ciudadano, Miguel 
Bernardo Carbonell Ortega falleció 
este martes 27, luego de enfrentar 
un cáncer en los últimos meses.

La muerte del legislador motivó 
que se guardara un minuto de 
silencio durante la sesión que se 
efectuó en el Congreso del Estado.

Visiblemente deteriorado por la 
enfermedad, Carbonell Ortega asistió 
el 18 de agosto a la apertura del 
periodo ordinario de sesiones, y la 
última vez que acudió al Congreso 
del Estado fue el reciente seis de 
octubre, según ha sido informado.

La oficina de prensa del Congreso 
del Estado precisó que la muerte del 
diputado ocurrió en Guadalajara, y 
ahí, en la funeraria Gayosso, será 

velado.

La designación de Carbonell 
el año pasado, generó reclamos 
puesto que Movimiento Ciudadano 
lo ubicó en una mejor posición 

entre sus candidatos a diputados 
plurinominales, respecto a otros 
integrantes de ese partido.

Carbonell estaría por cumplir 45 
años en diciembre próximo.

Bertha Alvarez 

Álvaro Peña, originario de San 
José del Valle, podría ser el sucesor 
del extinto diputado por el Partido 
Movimiento Ciudadano, (MC), Manuel 
Bernardo Carbonell Ortega, fallecido 
este martes por problemas de salud. 

Al parecer a Álvaro Peña, 
le corresponde la diputación 
plurinominal por orden de sucesión 
de la lista presentada por este 
instituto político.

Alvaro de la Peña,  No se  considera 
un político como todos los demás 
“somos gente del pueblo y tenemos 
muchas ganas de poder servir a 
nuestra gente y a nuestro estado 

Por Rafael González Castillo 

En Acaponetilla municipio de 
Santiago Ixcuintla, los campesinos  
cumplieron su amenaza  y bloquearon 
la maquinaria que ejecuta el canal  
“Centenario”  y demandaron se 
corrijan las fallas que detectaron 
en la obra. La protesta inició a 
las siete de la mañana de este 
martes y concluyó al medio día 
porque los representantes  de la 
obra firmaron una minuta en donde 
se comprometen a corregir las 

irregularidades.
Por la obra se destruyeron los 

caminos de acceso a las parcelas 
y el agua se estanca.    

Por el bloqueo al lugar acudieron  
directores de la Comisión Nacional 
del Agua, del gobierno estatal, de 
la SAGARPA, entre otros.

Los ejidatarios  de Acaponetilla 
esperan que ahora  si  se cumpla 
la minuta  porque la constructora 
nada más firma los escritos para 
darle largas al problema.  

Firmaron otra minuta y se 
comprometieron a corregir 
fallas del canal “Centenario”

para poder contribuir al desarrollo 
de los municipios”

Quien podría ser el nuevo diputado 
de la XXXI legislatura de Nayarit, se 
ha desempeñado como representante 
artístico del reconocido cantante de 
talla internacional, Ezequiel Peña y 
asegura que gusta de servir y ayudar 
a la gente que lo necesita porque 
siente las necesidades de la gente”.

Asegura que tuvo la inquietud de 
participar en política como candidato 
por el PRI después de observar los 

problemas y necesidades que tienen 
los sectores más marginales de 
su municipio, Bahía de Banderas, 
sobre todo en los sectores primarios 
como son la pesca, la agricultura y 
la ganadería. 

Las condiciones se dieron en el 
Partido Movimiento Ciudadano al 
participar como candidato en 2014 
quien obtuvo más de 12 mil votos para 
el naciente partido posicionándolo 
por su trabajo, estilo y carisma como 
un candidato consentido y natural 
por la población nayarita. 
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Lo condenan a 10 años por choque 
que dejó 3 muertos en Insurgentes  

* El juez Oswaldo Delgado explicó que Rubén Darío Pérez ha 
recibido la máxima que marcaba el Código Penal para conductores 

ebrios, al momento que ocurrió el accidente.

*Por cuestiones políticas se afectan a miles de ciudadanos…

Se requiere un reordenamiento del 
comercio ambulante: González Barrios

Por Oscar Verdín Camacho

Rubén Darío Pérez Caloca, el sujeto 
que la noche del 10 de junio pasado 
causó la muerte de tres integrantes 
de una familia, arrollándolos en la 
esquina de las calles Insurgentes y 
Ures en Tepic, ha sido condenado a 
10 años de cárcel, pena máxima que 
marcó el Código Penal de Nayarit para 
el delito de homicidio imprudencial a 
la fecha en que ocurrió el accidente.

De acuerdo con el juez Cuarto 
Penal Oswaldo Delgado Nájar, Rubén 
Darío Pérez Caloca también ha sido 
condenado al pago de 166 mil 125 
pesos por concepto de reparación 
del daño en cuanto al deceso de la 
niña Daniela Sarahí, de escasos dos 
años e hija de los también fallecidos 
Juan Francisco Ríos Corona y Rosa 
Isela Soria López. 

En el caso de éstos últimos, 
explicó Delgado Nájar, la sentencia 
por reparación del daño no fue 
cuantificada pero podrá hacerse en 
otras instancias como la vía civil, la 
Sala Penal o a través del Juzgado 
de Ejecución de Sanciones. Podría 
tratarse de sumas importantes 

considerando que las víctimas eran 
personas con producción económica. 
Eran dueños de la imprenta “Corona”, 
ubicada por la calle Miñón, donde 
también vivían.

Pérez Caloca se encuentra 
recluido en la penal de Tepic. Su 
caso, que generó fuertes reclamos 
sociales para que las autoridades 
implementen operativos y localicen a 
conductores ebrios, también despertó 
especulaciones en el sentido de que 
existían presiones para que se le 
ofreciera una pena más suave.

Sobre ello, el juez Cuarto Penal 
indicó que ese tipo de comentarios 
no son nuevos y se presentan 
en casi todos los juicios. Insistió 
que él únicamente se ajustó a 
las constancias que obran en el 
expediente, puntualizando que en 
su carrera como juez de primera 
instancia es la primera ocasión que 
impone la sentencia máxima en un 
asunto. 

A la fecha en que ocurrió el citado 
accidente, el artículo 72 marcaba una 
pena de uno a 10 años de prisión 
para quienes, bajo el influjo de alcohol 
o drogas, provocaran accidentes 

mortales. Hace unas semanas la 
penalidad fue incrementada de tres 
a 12 años.

Delgado Nájar añadió que tanto 
la defensa de Rubén Darío como 
el agente del Ministerio Público 
de la Fiscalía General del Estado 
(FGE), podrán interponer el recurso 
de apelación para que el asunto lo 
conozca en segunda instancia la 
Sala Penal del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ).

La condena de 10 años impide 
que Pérez Caloca pueda acceder 
a beneficios como la conmutación.

La noche del 10 de junio, Juan 
Francisco Ríos conducía un automóvil 
por la calle Ures, y al cruzar por 
avenida Insurgentes fue impactado por 
una camioneta negra que manejaba 
Rubén Darío a exceso de velocidad.

Juan Francisco y su pequeña hija 
murieron en el lugar del choque, 
mientras que Rosa Isela en un hospital.

Pérez Caloca manejaba con 
influencia alcohólica.

(NO al robo de notas. NO se autoriza 
la transcripción o copia de esta nota 
a otros medios de comunicación) 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- “La política debe de quedar 
fuera, de los hechos y de las acciones 
que buscan el bien común, de los 
ciudadanos y de la propia imagen de 
nuestra ciudad, ya que se requiere 
que haya un reordenamiento del 
comercio ambulante, para poder  
mejorar las vialidades del centro 
histórico, pero sin afectar los derechos 
del ambulantaje y menos se busca 
afectar su modus vivendi, sino por el 
contrario, se buscan las alternativas 

para mejorar las calles y avenidas 
de nuestra capital y a la vez que el 
comercio ambulante pueda continuar 
realizando su actividad en otro punto, 
que solo está a unos cuantos metros 
de donde se ubicaba inicialmente”. 
Así lo aseveró el secretario del 
Ayuntamiento de Tepic, Rodrigo 
González Barrios.

“Sin embargo, el presidente del PRI 
municipal de Tepic, si está afectando 
a miles de tepicenses, pues en vez de 
contribuir para que la ciudad mejore, se 

ha dedicado a entorpecer las labores 
llevadas a cabo por el Ayuntamiento 
para mejorar la vialidad, sobre todo 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Ya no hay que darle 
tantas vueltas a este tema el 
matrimonio  igualitario, es un caso 
juzgado. La Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, plantea que 
cualquier estado o dependencia, de 
acuerdo a la reforma de ley, que no 
permita, el matrimonio igualitario, 
es anticonstitucional. Por lo que 
creo que todas las discusiones 
que se están generando aquí 
en Nayarit, son discusiones que 
abonan solamente a la posición de 
la Corte, aquí el tema es como lo 
haces ley, como lo conviertes de 
manera reglamentaria y como le 
das los derechos a las parejas del 
mismo sexo que decidan unirse 
en matrimonio”. Así lo manifestó 
el dirigente del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) 
en la entidad, Francisco Javier 
Castellón Fonseca.

Agregó, “o sea, yo no veo cual 
deba ser el conflicto o el problema, 
cualquier juzgado; ya sea el juzgado 
de lo civil, municipal, estatal o 
federal, está obligado a observar 
estas disposiciones de la Corte, 
ya que con estas se garantizan 

los derechos constitucionales 
y humanos de las personas del 
mismo sexo, que desean legalizar 
su unión y al igual que todos los 
matrimonios entre un hombre y 
una mujer, reciban los mismos 
servicios como seguridad social, 
créditos  y todos los derechos que 
establece la propia constitución, 
así como sus obligaciones”.

Por otra parte, Castellón Fonseca, 
señaló: “ya en el Distrito Federal 
se aplica otro proceso de cambio 
de nombre, a través del tema de 
transgénero, eso, repito, ya sucede 
en el DF y también seguramente 
será un derecho que finalmente se 
observará en todo el país”. Finalizó. 

El tema de los matrimonios 
igualitarios es un caso juzgado: 

Castellón Fonseca  
*La Suprema Corte  de Justicia de la 

Nación, determinó que cualquier juzgado 
civil, municipal estatal o federal, que no 
permita el matrimonio igualitario, está 

violando la ley.

de las calles y avenidas del centro 
histórico de la capital, ya que la 
reinstalación y ahora colocación de 
nuevos comerciantes, está afectando 
seriamente el tránsito, aclarando que 
los únicos que salen perjudicados con 
estas acciones no son los funcionarios, 
ni el Presidente municipal, sino los 
mismos conductores, tanto del servicio 
público, como de los particulares, así 
como de los peatones que a diario 
transitan, por el centro de la capital”.

El funcionario municipal destacó, 
“por lo que le hago una invitación, al 
dirigente del PRI municipal, para ver 
de qué manera podamos dar solución 
a este asunto y de una vez por todas 
se les permita destapar las vialidades, 
recordando que a las personas que 
se mueven, son colocadas en otro 

sitio a unos cuantos metros de donde 
estaban, lo que quiere decir que no 
se les arrebata su sustento de vida, 
solo se pretende que todo se haga con 
la planeación y el orden necesarios 
que permitan  un justo equilibrio”. 

Respecto al problema suscitado 
entre el jefe de Funcionamiento de 
Negocios y un comerciante que se 
instaló la semana pasada en una calle 
del centro histórico, lugar en el que  no 
estaba, González Barrios, respondió, 
“con esto se demuestra que con este 
tipo de acciones se está afectando 
en gran medida al transporte urbano 
que transita por estas calles, por lo 
tanto, por pretender ayudar a uno o 
dos, afectará a miles de personas”. 
Finalizó.
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*Asignatura de la maestría, administración y gestión electoral

*En México la mortal enfermedad es la principal causa de muerte entre 
las mujeres

5

Concluye módulo II metodología 
de la investigación científica: IEE  

Conc luyo  e l  Módu lo  I I 
Metodología de la Investigación 
Científica, asignatura dentro  de 
la Maestría Administración y 
Gestión Electoral, así lo comenta 
el Maestro Sergio López Zúñiga,  
Director del Centro de Capacitación 
y Consejero Presidente del Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit (IEE).

El Módulo  en mención fue  
impartido por la Doctora Roxana 
Loubet Orozco, quien tiene grados 
académicos de  Licenciada en 
Sociología con especialidad en 
Teoría y Practicas de la Educación 
Superior, cuenta con dos maestrías 
en  Ciencias Sociales y Educación 
y Nuevas Tecnologías, además 
de un doctorado en Educación. 
Actualmente se desempeña como 
investigadora de tiempo completo 
de la Facultad de Ciencias Sociales 
de la Universidad Autónoma 

Campañas preventivas contra cáncer de mama 
deben intensificarse en Nayarit: Felicitas Parra

Por Edmundo Virgen

En el marco del Día Internacional de la 
lucha contra el cáncer de mama que se 
conmemora el  día 19 de octubre, la diputada 
del PAN y presidenta de la comisión de 
educación y cultura del Congreso del Estado, 
Felicitas Parra Becerra, desde la tribuna 
emitió un pronunciamiento para exhortar a 
las autoridades del sector salud de los tres 
órdenes de gobierno, a que sumen esfuerzos 
junto con las asociaciones civiles, para que 
se intensifiquen las campañas preventivas 
contra esta mortal enfermedad que en México 
es la primer causa de muerte.

La diputada señaló, que las campañas de 
prevención si no se intensifican a lo largo de 
un año el mal tiende a crecer y es fundamental 
que se mantenga informada a la población 
sobre la gravedad de esta enfermedad 
que por ignorancia y el desconocimiento 
sobre su detección a tiempo, así como la 
necesidad de la auto exploración, es causa 
de que se incrementen los casos de este 
padecimiento que cuando se detecta a tiempo 
las posibilidades de curación son elevadas.

Felicitas Parra Becerra reconoció, que 
muchas mujeres por lo costoso que les 
resultan las mastografías o radiografías de 

senos, no se realizan los estudios para 
la detección de la enfermedad, por lo 
que solicitó la participación del estado 
para que en el presupuesto de egresos 
del  2016 se asigne una partida que se 
destine específicamente a cubrir los gastos 
de los estudios clínicos, ya que las cifras 
por defunciones son muy alarmantes, puesto 
que al año mueren en México 46 mujeres a 
causa de esta enfermedad, expresó.

Para terminar, la legisladora hizo un 
llamado a las mujeres para que practiquen 
la auto exploración de forma regular durante 
todo el año, esto es determinante para que 

en caso de que se presenten los primeros 
indicios se atiendan a tiempo y a la vez, 
solicito a las autoridades que las campañas 
informativas de sensibilización y detección 
oportuna se intensifiquen en todo el estado, 
puesto que esto es indispensable para 
disminuir la incidencia de la enfermedad 
que en el país cada año es causa de miles 
de muertes, acotó.

de Sinaloa en la ciudad de 
Mazatlán, Sinaloa, Sus intereses 
de investigación se centran en los 
usos docentes de las tecnologías 
de la información y la comunicación, 
y  en la formación y el desarrollo 
profesional de los educadores de 
migrantes.

La Doctora Loubet Orozco al 
concluir con  su asignatura comentó: 
La maestría en Administración y 
Gestión Electoral  es muy  valiosa 
por ser una de las pocas que aborda 

de manera muy 
específica el tema 
de los procesos 
electorales o la 
gestión electoral 
y sobre todo ser 
la única con esta 
temática  en  la 
región de occidente 
y del  norte de 
México, además 
al estar dirigida 
p r i nc i pa l men te 
a integrantes de 
partidos políticos 
cubre con el  objetivo 
de capacitación,  
función básica del 

IEE.
Por otra parte, el hecho de que 

los estudiantes que cursan esta 
maestría, sean personas que 
en su mayoría se desenvuelven 
en el ámbito político electoral 
en sus diversas aristas, ayuda 
a profesionalizar el ejercicio 
de la política y de los procesos 
electorales, son personas que 
conocen el tema y que ya tienen 
un bagaje de conocimientos y 
experiencias,  se desenvuelven en 
el ámbito político electoral en sus 
diversas aristas,  ello enriquece 
el contenido de la maestría y los 
trabajos de tesis y análisis que 
se hagan, serán muy valiosos 
e interesantes, y sin duda van 
a contribuir a mejorar el ámbito 
político en nuestro entorno.

Sobre su  materia explicó que  
tiene el propósito de dar a conocer 
las estrategias metodológicas para 
la investigación, enfocadas a los 
trabajos de tesis de cada alumno, 
para ayudarlos a ir planteando 
el tema de su proyecto. En esta 
materia vemos los temas de la 
investigación y la clasificación 
de la investigación, y también 

apunta a preparar técnicamente 
a los alumnos en el sentido de las 
estrategias de información: cómo 
gestionar y organizar la información 
para generar buenos textos.

También la docente expresó  
que los alumnos le han comentado 

que esta materia los enseña 
precisamente a organizar la 
información, y preparar sus 
trabajos con una perspectiva más 
profesional, académica y científica y 
abundando en el tema expuso este 
ejemplo: “El comunicólogo puede 
tener capacidad para trabajar con 
información y crear textos, pero 
está muy enfocado a la visión 
periodística, y aquí el sentido es 
distinto, porque el texto  debe 
tener un enfoque más objetivo, y 
una construcción de tipo científico, 
lo cual implica particularidades 
que lo distinguen de otro tipo de 
conocimiento escrito” concluyó.

EX-VOCALISTA DE LA  BANDA "EL 
RECODO" FUE ARRESTADO POR LA P.G.R., 

ACUSADO DE EVASIÓN FISCAL AUNQUE 
EN REALIDAD FUE POR NO PAGAR UN 

RECIBO DE LUZ DE $ 900 MIL PESOS
- - - - - - -

Los que deben de ir a l bote
son los de la Comisión
y todo por tontejotes
al mandar un recibote
que casi importa un millón

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Gracias a las acciones del mandatario nayarita, los 
trabajadores mantienen sus fuentes de trabajo y las 
afectaciones materiales fueron mínimas, aseguran
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Televisa da marcha atrás en 
despido de conductores en Juárez

Empresarios y hoteleros de 
Badeba agradecen al Gobernador

Empresarios,  hoteleros y 
trabajadores de Nayarit y Jalisco 
agradecieron y reconocieron al 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda por las acciones de 
prevención que ejecutó en la entidad, 
durante el periodo de emergencia 
por la inminente llegada del huracán 

"Patricia".

Co inc id ie ron  en  que la 
coordinación de los tres órdenes 
de Gobierno y la sociedad, así 
como el apoyo del Secretario de 
Turismo, Enrique de La Madrid 
Cordero, y la puesta en marcha 

de los trabajos preventivos por 
parte del mandatario nayarita, 
permitieron que las afectaciones 
del meteoro hayan sido mínimas, en 
comparación con lo pronosticado. 

A nombre de sus representados, 
el Presidente de la Asociación de 

Empresarios de Puerto Vallarta y 
Bahía de Banderas, Jorge Villanueva, 
destacó los buenos resultados que 
se obtuvieron tras las acciones del 
Gobernador Roberto Sandoval.

“Siempre hemos contado con una 
participación muy activa de Gobierno 
del Estado; específ icamente 
en este incidente, vimos una 
coordinación total de todos los 
mandos involucrados en Bahía 
de Banderas, a tal grado que 
estuvimos también en comunicación 
con el sector empresarial y fuimos 
tomando las medidas conducentes 
para resguardar a la población, a 
los turistas, todo”, mencionó.

De igual forma, el Vicepresidente 
del grupo hotelero Velas Resort, 
Juan Vela Ruiz, dijo que las medidas 

implementadas ante el huracán 
Patricia y todo lo que se vivió en el 
proceso dejaron mucho aprendizaje 
para los nayaritas.

"Es la primera vez que nos 
encontramos ante una situación de 
estas, nunca habíamos tenido un 
ciclón tan cerca de nosotros, y aún 
con eso, la acción del Gobernador 
fue contundente y gracias a eso 
pudimos evitar cualquier percance 
que pudiéramos lamentar”, dijo el 
empresario.

La Asociación de Hoteles y 
Moteles de Bahía de Banderas y la 
Oficina de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit, por medio de 
desplegados en prensa escrita, 
reconocieron y agradecieron al 
Gobernador, “por su oportuno y 
valioso esfuerzo”. 

CHIHUAHUA, Chih. (apro).- El 
Grupo Televisa anunció hoy que 
los conductores del programa A 
toda máquina (ATM), Tania Reza y 
José Enrique González Tovar, serán 
reinstalados en su trabajo y charlarán 
sobre la cultura de prevención de 
delitos de acoso sexual.

No obstante, el productor del 
programa y el director de la estación de 
Ciudad Juárez fueron cesados hasta 
que concluyan las investigaciones.

Incluso, del perfil de ATM en 
Facebook se quitaron las notas y 
videos de la emisión del sábado 
pasado, cuando Enrique Tovar acosó 
verbal y físicamente a Tania Reza, 

hasta que ella se fastidió, se quitó el 
micrófono y abandonó el programa 
en vivo.

El video del acoso a la conductora 
generó una oleada de apoyo hacia 
Tania y reproches hacia el programa 
y contra Enrique.

Los usuarios de la red social 
colgaron los videos y notas del 
caso de acoso en las notas antiguas 
que publicó ATM, como repudio a 

que bajaron las publicaciones más 
actuales sobre el programa del 
sábado, difundido en medios locales, 
nacionales e internacionales.

El perfi l de Tania Reza fue 
desactivado y Enrique Tovar aseguró 
que ambos tomarán “medidas” para 
aclarar lo sucedido, pues están 
cansados de que hayan dañado su 
imagen.

Escribió textualmente:

“Esto es reprobable, con tal de 
tapar toda la mentira despues de 
dañar nuestra imagen dan de baja el 
face de mi compañera tania reza sin 
consentimiento de ella de una manera 
que aun no sabemos como lo hisieron 
(sic), ya nos cansamos mi compañera 
y yo tomaremos medida para que 
salga la verdad ala luz compartan 
lo por favor por si dan de baja mis 
cuentas gente se les quiere gracias 
por su apoyo y gracia ala gente que 
está apoyando a mi compañera pronto 
saldrá la verdad confiemos en dios 

compartan por favor (sic)”.
El consorcio aseguró que sus 

áreas corporativas realizaron ayer una 
“minuciosa revisión de lo acontecido 
en Televisa-Ciudad Juárez a efecto 
de deslindar responsabilidades en el 
supuesto abuso sexual a la conductora 
del programa A toda Máquina (ATM), 
Tania Reza.

“Para ello, la conductora de ATM 
fue invitada a una reunión en nuestras 
instalaciones en la Ciudad de México”.

Luego informó que los dos 
conductores serán reinstalados en 
sus puestos de trabajo: “Tomando 
en cuenta la nueva información que 
ha surgido, tanto Tania Reza como 
su co-conductor, Enrique Tovar, 
serán reinstalados en el programa 
de referencia, con salvedad que 
tendrán que dedicar a lo largo de 
varias semanas comentarios sobre 
la cultura de la prevención del acoso 
en materia sexual y otros temas 
relacionados con la discriminación 

laboral”.
“Para esto se buscará un 

acercamiento y guía del Consejo 
Nacional para Prevenir la Discriminación 
(Conapred)”.

El programa fue pregrabado, no se 
transmitió en vivo y de ese contenido 
conocieron el productor del programa 
ATM y el director de la estación de 
Juárez, admitió Televisa.

“El programa que ha causado 
indignación fue grabado con antelación 
(no fue en vivo) y que además de los 
conductores del programa también 
conocieron de este tema el productor 
de ATM y el director de la estación en 
Ciudad Juárez. Estos últimos idearon 
el esquema, como ayer revelaron los 
conductores de ATM, para generar 
un contenido viral”.

“Derivado de lo anterior, el productor 
y el director han sido suspendidos 
de sus labores en la estación de la 
televisión local hasta concluir las 
investigaciones. En caso de que se 
confirme lo señalado, se aplicarán las 
sanciones aplicables que determine 
Grupo Televisa, conforme a sus 
políticas y procedimientos. De todo 
ello, se informará oportunamente”, 
informó la empresa.
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Tepic.- Este martes durante 
la Sesión Pública Ordinaria, el 
Presidente de la Mesa directiva,  
diputado Jorge Humberto  Segura 
López, informó a la Asamblea 
sobre el lamentable fallecimiento 
del legislador Manuel Bernardo 
Carbonell Ortega, quien era 
integrante de esta Trigésima 
Primera Legislatura por el Partido 
de Movimiento Ciudadano. 

Al dar a conocer la lamentable 
noticia, las diputadas y diputados 

de la Tr igésima Pr imera 
Legislatura ofrecieron un minuto 
de silencio por esta irreparable 
pérdida.

Es preciso señalar que el 
diputado Manuel Bernardo 
Carbonell Ortega, durante algunos 
meses sufrió la enfermedad de 
cáncer, misma que originó su 
lamentable deceso.

El legislador formaba parte 
de la Comisión de Gobierno 
de esta Trigésima Primera 

Legislatura como vocal; de 
igual forma pertenecía a las 
Comisiones Legislativas de 
Justicia y Derechos Humanos, 
Seguridad Pública y Sistemas de 
Protección Civil y de Desarrollo 
Económico y Social así como 
la de Participación Ciudadana, 
esta última creada derivada de 
una iniciativa presentada por el 
propio diputado del Movimiento 
Ciudadano. 

Durante este Primer Periodo 

Ordinario de Sesiones 
d e l  S e g u n d o 
año de Ejercic io 
Constitucional, el 
d iputado Manuel 
Carbonel l  estuvo 
presente en la Sesión 
Solemne de apertura, y 
su última participación 
fue el pasado 6 de 
octubre en doble 
jornada legislativa. 

Sus restos serán velados a 
partir del día de hoy a las 9 de 

la noche en Funerales Gayosso 
en la ciudad de Guadalajara, 
Jalisco. 

Nayarit es el tercer estado más seguro del 
país, sólo por debajo de Campeche y Colima, 
de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 
En septiembre pasado se registraron en la 

entidad 422 incidencias delictivas, una de las 
cifras más bajas a nivel nacional.

Uno de los ejes principales de trabajo del 
Gobernador Roberto Sandoval Castañeda ha 
sido brindar seguridad a los ciudadanos y 
bajar el índice delictivo a niveles por debajo 
de la media nacional. Tan sólo en agosto de 

este año, el registro de homicidios dolosos 
fue de once incidentes y cero registros de 
extorsiones.

En contraparte, en los tres últimos años 
de la administración 
pasada se registraron 
más de mil homicidios; 
en lo que va del gobierno 
de Roberto Sandoval 
Castañeda, se logró 
una amplia reducción 
en esta clase de ilícitos 
de casi el 90 por ciento.

“Hace cuatro años 
cuando tocaba una 
puerta para poder ser 
Gobernador y me pedían 
seguridad pública, me 
pedían que resolviera 
el tema, me exigieron 
que cuando fuera 
Gobernador me atreviera 

a poner orden en esto; 
fue una tarea difícil”, aseguró el mandatario.

Según las cifras oficiales, en los primeros 
nueve meses del presente año se reportaron 
en Nayarit 121 homicidios dolosos y culposos, 
muy por debajo de otras entidades.

De enero a septiembre de este año, Nayarit 

sumó 5 mil 148 hechos delictivos, que lo 
sitúan como una de las cinco entidades más 
seguras del país.

Una de las más recientes medidas de 

seguridad del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda es el nuevo modelo de policía, la 
Guardia Civil, con más de cien elementos 
con estudios de licenciatura, que realizan 
operativos en los 20 municipios de Nayarit.

Política 7

Nayarit uno de los estados 
más seguros del país

Un minuto de silencio en el Congreso del Estado 
por la muerte del diputado Carbonell Ortega 
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Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

En próximos días se celebrará el XXI Festival 
Gourmet Internacional en que participan el 
Estado de Puerto Vallarta, Riviera Nayarit y Tepic, 
ciudad ésta que participa con un restaurante 
que se encuentra a la talla de importantes 
establecimientos del mundo, y exhibirán la carta 
comida y cena, conferencias y demostraciones, 
noches de vino y una degustación de cerveza 
artesanal mexicana.

El evento gastronómico será del 16 al 22 de 
noviembre, en que también se llevará a cabo 
una plática sobre la elaboración de raicilla y 
cata de la etiqueta "Hacienda el Divisadero", 
ofrecida por su productor el señor Jorge 
Carbajal Díaz. Para dar a conocer el programa 
se reunieron en el restaurante Emiliano de 
esta tierra de Nervo y Escutia, el propietario 
José Luís Jiménez Guerrero, la directora del 
Festival Gloria Peña, los representantes del 
CECAN y Turismo y funcionarios del municipio 
capitalino, así como el titular de la CANIRAC, 
Eulalio Coronado Madera.

Al hacer uso de la palabra el reconocido Chef 
Heinz Reig, nacido en Suiza, explicó que en el 
festival en comento, participan profesionistas 
en el arte culinario de países de Europa, el 
Extranjero y Centroamérica, de quienes todos 
aprendemos día con día hasta que nos vamos, 
eso al referirse a nuestro mundo terrenal. En 
esta ocasión, dijo que la duración del Festival 
Gourmet será de una semana y participan 22 
restaurantes en qué se incluye a Tepic, en que 
hemos preparado el baguette de camarón a 
la Nayarit.

Indicó el Chef Heinz Reize, que entre la 
ciudad de Tepic se encuentra San Blas y Santa 
María del Oro, existen lugares hermosos como 
Aguamilpa o el Cajón, "pero se debe creer 
en lo que tenemos, no esperar que venga el 
turismo, hay que buscarlo". Refirió que en una 
ocasión fue invitado al Cajón y no encontró un 
lugar donde comer un ceviche.

Lo anterior deja claro que Nayarit no solamente 
es la Riviera, se tienen otras playas y lagunas, 
pero se necesita de más promoción y trabajo de 
parte de las instituciones competentes, porque 
de lo contrario será difícil que el turismo venga 
solo Esa acción le compete a las dependencias 
del Estado y Municipios, aunque pareciera existir 
desinterés de los responsables de esas áreas 
como el caso de Catalina Ruiz de Turismo y el 
director del Consejo para la Cultura y las Artes, 
José Inés Enríquez, quienes tuvieron cosas de 
más importancia que impidieron estar presentes 
en la rueda de prensa en dieron a conocer el 
programa del citado Festival.

La visión es un concepto importante en 
cualquier proyecto o trabajo, pero

desafortunadamente se cuenta con servidores 
públicos que carecen de iniciativa y se concretan 
a realizar lo que dejan sus antecesores, 
no actúan más allá para no fallar, aunque 
pasen los seis o tres años en sus funciones 
temporales en el anonimato y su paso por los 
cargos sean grises.

Por ese motivo, los pueblos y ciudades 
no se desarrollan, se habla de inversiones, 
movimiento económico y progreso, cuando la 
realidad de la ciudadanía es otra, ven crisis, 
desesperanza y continuos aumentos en los 
productos.

Un tema en que poco interés se percibe, tiene 
relación de la cultura, porque en ese tipo de 
cargos son designados funcionarios ocurrentes 
que con bailables y uno que otro evento ya 
cumplieron, como el próximo a celebrarse con 
motivo del Día de Muertos o en su defecto el 
Festival Amado Nervo.

Con cultura y sumado a los valores, pudieran 
erradicar los vicios como el alcoholismo y la 
drogadicción que ha proliferado en los últimos 
años, pero a nadie le interesa atender ese 
problema social que al final ha incrementado 
la cifra de suicidios en todos los municipios.

¡Ausencia de visión turística!

Previene Gobierno 
enfermedades respiratorias 
Con el propósito de evitar enfermedades respirato-
rias, el Gobierno del Estado, por medio de la Sec-

retaría de Salud, exhorta a la población a extremar 
medidas preventivas durante la temporada de frío, 
la cual inició el pasado 15 de octubre y culminará 

el 15 de mayo de 2016.

El epidemiólogo Jorge Barrera refirió 
que la temporada invernal se asocia con un 
incremento en las enfermedades respiratorias 
agudas, entre ellas la influenza estacional; 
además, se favorecen situaciones de riesgos 
a la salud de la población, originadas por la 
exposición a la intemperie y por las acciones 
que realizan para protegerse del frío, como 
congelamientos e hipotermia, incendios, 
quemaduras e intoxicación por monóxido 
de carbono o gas. 

 
Por ese motivo, la Secretaría de Salud de 

Nayarit implementa acciones para procurar 
la salud de los nayaritas, como el abasto 
oportuno de medicamentos y la aplicación 
de la vacuna anti-influenza en los grupos 
de riesgo: niños de 6 a 59 meses de edad, 
mayores de 60 años, diabéticos, cardiópatas, 
embarazadas, personas con enfermedades 
pulmonares crónicas, cáncer, obesidad 
mórbida, problemas renales crónicos, VIH, 
receptores de trasplantes y personal de salud. 

 “Se esperan de 55 a 66 frentes fríos y 
hasta el momento vamos en el frente frío 
número 8, que fue el que interactuó con el 
huracán Patricia; esperamos un incremento 
en las infecciones respiratorias agudas, 
pero también otros padecimientos, como 
quemaduras, porque la gente, al tratar de 
protegerse del frío, enciende anafres u 
hogueras que podrían provocar quemaduras 
o incendios en sus hogares. Las otras serian 
hipotermia, pues hay gente que se queda en 
las calles, y la intoxicación por monóxido de 

carbono”, explicó. 
 Jorge Barrera recomendó para esta 

temporada invernal abrigarse y evitar cambios 
bruscos de temperatura; si se es parte de 
algún grupo de riesgo, acudir al centro de 
salud más cercano y aplicarse la vacuna anti-
influenza; asimismo, consumir abundantes 
líquidos, frutas y verduras ricas en vitamina 
A y C, lavarse las manos con frecuencia, 
en especial después de tener contacto con 
personas enfermas; evitar la exposición a 
contaminantes ambientales, como polvo y 
humo, y no fumar en lugares cerrados o cerca 
de niños, ancianos y personas enfermas.

 
Además, hizo hincapié en que la vacuna 

anti-influenza no provoca esta enfermedad; 
“la vacuna está hecha de partículas inactivas 
del virus —explicó—, solamente se toman 
las fracciones que van a generar inmunidad, 
jamás la vacuna produce la enfermedad; 
ninguna vacuna causa algún efecto secundario; 
obviamente lo que va a causar, si es 
inyectada, es dolor en el lugar donde te la 
aplicaron, cierta irritación; en los niños puede 
presentarse fiebre de entre 37 o 37.5 grados; 
son reacciones leves”, aseveró. 

 
En caso de estar enfermo, invitó a la 

población a no auto medicarse y acudir a 
la unidad de salud más cercana. El total de 
vacunas contra la influenza estacional que 
se aplicarán en Nayarit son 339 mil 225, 
entre todas las instituciones de salud: SSN, 
IMSS e ISSSTE. 
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• Se prevé que para los días 3, 4 y 5 de noviembre, en Sesión Pública Ordina-
ria los legisladores realicen el análisis de los rubros de Gobernabilidad, Calidad 

de Vida y Desarrollo Integral.

*La Cámara de Diputados de Nayarit 
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Inicia proceso para definir metodología 
del análisis del cuarto informe de gobierno

Tepic.-De acuerdo a lo que 
señala el artículo 42 de la 
Constitución Política del Estado 
Libre y Soberano de Nayarit, este 
martes diputadas y diputados de 
la Trigésima Primera Legislatura 
iniciaron con el proceso legislativo 
del Acuerdo que establece la 
Metodología para el Análisis 
del Cuarto Informe de Gobierno 
del Titular del Poder Ejecutivo 
del Estado y Evaluación del 
cumplimiento del Plan Estatal de 
Desarrollo de Nayarit 2011-2017.

El acuerdo signado por la 
Comisión de Gobierno y dado 
a conocer en Sesión Pública 

Ordinaria, indica los criterios 
metodológicos para realizar el 

análisis y la evaluación en los 
rubros definidos, el desarrollo 
de las sesiones y la formulación 
de preguntas dir igidas al 
Gobernador, a las entidades 
públicas de la administración 
o al Fiscal General.

En lo que compete a los 
rubros, se define tres objetivos 
estratégicos; Gobernabilidad, 
Calidad de Vida y Desarrollo 
Integral.

Cada uno de los rubros 
contendrá diversas Secretarías 
para ser analizadas de forma 
individual; en lo que corresponde 
a Gobernabilidad se encuentran  

la Secretaría General de 
Gobierno, Fiscalía General del 
Estado, Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal, Secretaría de 
Administración y Finanzas, 
Secretaría de la Contraloría 
General y la Secretaría de 
Planeación, Programación y 
Presupuesto.

En el rubro de Calidad de Vida 
se contempla la Secretaría de 
Salud, Secretaría de Educación y 
la Secretaría de Desarrollo Social; 
mientras que el rubro de Desarrollo 
Integral lo componen la Secretaría 
del Trabajo, Productividad y 
Desarrollo Económico; Secretaría 
de Obras Públicas, Secretaría 

de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural y Pesca, 
Secretaría de Turismo y la 
Secretaría del Medio Ambiente.

De ser aprobado ante el pleno 
de los diputados el acuerdo que 
establece la metodología para 
el análisis del Cuarto Informe 
de Gobierno del Titular del 
Poder Ejecutivo del Estado y 
Evaluación del cumplimiento del 
Plan Estatal de Desarrollo de 
Nayarit 2011-2017, el análisis de 
los rubros previstos se efectuará 
en Sesiones Públicas Ordinarias 
los días martes 3, miércoles 4 
y jueves 5 de noviembre del 
presente año.
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Tengo un amigo vecino que es egresado de 
la UNAM de la carrera de Arquitectura, llegó 
a Tepic en los cincuentas y se le llamaba y 
reconocía por el nombre de “Niño” simplemente, 
hasta que un día con los años tuvieron la 
brillante idea de llevarlo al registro civil, esto 
para cambiarle el nombre de Niño por el de 
José Manuel Olvera.

Recuerdo una tarde, que subíamos block 
atareados a una segunda planta y nos refrescaba 
un aire que corría de no sé dónde, eso hacía 
que el trabajo fuera menos pesado, le dije al 
Olvera, que buen aire está entrando por la 
puerta de la cochera y me dijo que no era así, 
que esa tarde el aire venía desde de san Blas.

Dejamos de subir block, yo para cuestionarlo 
y el para contestar, eso como si necesitáramos 
hablar con las manos y por eso dejáramos de 
trabajar, me explicaba que por las mañanas 
el aire corre hacia el oriente y por las tardes 
hacia el poniente.

Que esa razón fue, uno de los motivos por 
lo cual, pusieron la ciudad industrial en ese 
punto de la Tepic, para evitar la contaminación 
a la ciudadanía. También me explicaba que 
en las tardes corre el viento del mar hasta el 
Matatipac entre las cinco y ocho de la noche, 
que si es bruma llega hasta la libertad, pega 
en el cerro de san juan por atrás, sube a la  
cresta e inmediato baja e irriga el valle del 
Matatipac.

También me explicó que ya como a eso de 
las diez de la noche, se modifica la dirección 
de los vientos, que estos corren hacia el lado 
norte de la ciudad, y que es por ello, que 
bellavista está por las noches contaminada 
con el smog que en el día emana la ciudad 
de Tepic. 

Por estos  motivos de su sapiencia en 
cuestiones de fenómenos meteorológicos, 
-que más creo que se lo ha dado la edad y 
no la escuela-, por esto me dirigí a él, para 
preguntarle de cómo pudo haber sucedido 
el “milagrito” del Huracán Patricia, que lo 
vimos cómo se desplazó a otros estados de la 
republica y que alcanzó venía con la categoría 
seis, según una ignorante diputada Nayarita. 

Me confirmó Olvera, que efectivamente el 
huracán si venía con una fuerza de categoría 
cinco y que el miedo y previsión que vendieron 
por televisión si tenía razón, pues esa Patricia 
nos iba a dejar en un tris tras, con las patas 

pa arriba devastados, peor que lo que logro 
hacer el huracán Kena.

Pero el milagro ocurrió por la fortaleza y 
emisiones del volcán de Colima que hicieron 
efecto ivernadero, ….al cruzar la Patricia este 
muro de aire caliente, se condenso y degradó, 
disminuyéndole espesor a esa masa densa que 
fue el huracán, provocando lluvias que luego no 
fueron torrenciales y huyendo el meteoro del 
territorio nayarita entre cerros verdes y el azul 
del cielo con menos intensidad,  degradándose 
en su peregrinar hasta Jiuston Texas.

De ahí la importancia de los cerros y 
los volcanes en temporada de lluvias y de 
huracanes, pues estos, son factor de protección 
y seguridad a las grandes urbes de población, 
este resquebrajamiento quedará como estigma 
en las mentes de muchas personas, pensando 
y adjudicándoselas a mil cosas quizás.

El huracán y su naturaleza es lo que menos 
importa ahora, lo más importante es la naturaleza 
que fue de nuestra condición humana frente 
a este meteoro, nuestra actitud al recibir la 
noticia, el recogimiento familiar solidario a 
tiempo, la previsión gremial y personal, fue una 
condición de valentía y por ello concluir que 
ni este ni otros huracán nos pueden vencer.

Nunca como antes, las familias estaban 
reunidas, nunca como antes los vecinos abrieron 
la puerta de sus casas para convertirlas en 
refugio de protección, sustento y fortaleza 
vecinal, los nayaritas más que nunca estuvieron 
unidos en torno al “seno familia”, entendiéndola 
e interpretándola esta, como una actitud y no 
propiamente sanguínea, pues.

El Director General del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), Doctor José Antonio 
González Anaya, recorrió unidades médicas de 
los estados de Jalisco y Nayarit para supervisar 
las instalaciones y su funcionamiento, además 
de verificar la atención médica y los servicios 
que se brindan a los derechohabientes, tras 
el paso del huracán “Patricia”.

Durante su recorrido en el Hospital 
General de Zona (HGZ) No. 42 de Puerto 
Vallarta, Jalisco, el titular del IMSS reconoció 
y agradeció a cada uno de los médicos, 
enfermeras y personal administrativo del 
Instituto el trabajo ejemplar que realizaron 
para la oportuna evacuación del nosocomio. El 

IMSS estuvo listo para afrontar la contingencia, 
independientemente de la magnitud del 
fenómeno meteorológico, añadió.

En este hospital que atiende a una población 
adscrita de más de 173 mil derechohabientes, 
el Doctor González Anaya recorrió, acompañado 
por el delegado estatal del IMSS, Marcelo 
Castillero Manzano, las áreas de Cuidados 
intensivos, Medicina Interna, Ginecología y 
Obstetricia, Pediatría, Urgencias y Terapia 
Intensiva, entre otras.

Posteriormente, el Director General del 
IMSS acudió al terreno donde se construirá 
el Hospital General de Zona de Bahía de 
Banderas, en Nuevo Vallarta, Nayarit. Esta 
unidad médica, señaló el Doctor González 
Anaya, permitirá desahogar la demanda de 
atención del HGZ No. 42.

El titular del Seguro Social reafirmó el 
compromiso de que a la par de brindarle 
viabilidad financiera al Instituto para el resto 
de la administración, se tiene el enorme reto 
de mejorar el servicio médico. 

En compañía de la delegada estatal del 
IMSS en Nayarit, Dora Cecilia Espinosa 
González, visitó la Unidad de Medicina Física 
y Rehabilitación y la Unidad de Medicina 
Familiar No. 19, en las que sostuvo un diálogo 
con derechohabientes y el equipo médico y 
de enfermería del IMSS para conocer  las 
necesidades de salud de la población.

Por: Olegario Zamudio 
Quezada

HURACÁN PATRICIA Y EL 
VOLCÁN DE COLIMA

Recorre director general 
del IMSS unidades médicas 

de Jalisco y Nayarit
•	 El	Doctor	José	Antonio	González	Anaya	
supervisó	la	atención	médica	y	el	acceso	pleno	a	los	
servicios	de	salud	de	los	derechohabientes	de	estas	

entidades,	tras	el	paso	del	huracán	Patricia.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*Daniel Pereida es el primer beneficiario, es estudiante 
de secundaria de la capital Nayarita.

*Emiliano,	entre	los	120	mejores	restaurantes	de	todo	México

Club Rotario Tepic La Loma 
inicia programa Sillas de Ruedas

 El pasado lunes 26 de 
octubre por la tarde en las 
instalaciones de la Escuela 
Secundaria Luis Batista, del 
centro de la ciudad. El Club 
Rotario Tepic – La Loma entregó 
de manera formal una silla de 
ruedas para que un joven de 
nombre Daniel Isaac Pereida 
Sánchez pueda utilizar con el 
fin de mejorar su calidad de 
vida y que pueda continuar 
con sus estudios.

Bonifacio Abarca presidente 
del  Club Rotario Tepic La Loma 
reiteró su compromiso ante la 

sociedad, ante los tepicenses, 
pero sobre todo ante la niñez, 
ya que ellos son el presente y 
el futuro de México.

El Presidente del Club estuvo 

acompañado por autoridades 
del plantel educativo, el comité 
actual del club y alumnos de 
está secundaria, testigos del 
acontecimiento.

Sin lugar a dudas, para este 
joven que empieza a estudiar 
el primer año de secundaria, 
se le brinda la oportunidad de 
continuar con sus estudios, y 

“Festival Gourmet Internacional 2015, 
una tradición de 6 años en Tepic”

Por Mary Castro 

El Festival Gourmet Internacional se 
realiza en Tepic del 16 al 22 de noviembre 
en su sede anfitriona desde hace seis años, 
el restaurante “Emiliano, Comida y Vino” 
que durante ocho días invita a conocer 
la cocina regional poblana con la Chef 
Liz Galicia, informó Heinz Reinze, chef 
fundador de este intercambio culinario.

En la casona del siglo 18 ubicada en 
la esquina de las calles de Zapata y San 
Luis se realizó la rueda de prensa para dar 
a conocer los pormenores de la vigésima 
primera edición del Festival Gourmet 
Internacional. La inauguración se realiza 
el lunes 16 de noviembre a las ocho de 
la noche en “Emiliano, comida y vino”.

La chef invitada este año es Liz Galicia. 
Egresada del Instituto 
Suizo de gastronomía 
y hotelería en Puebla 
con la  especialidad 
en administración de 
restaurantes trae a Tepic 
la tradicional cocina 
poblana con los usos y 
costumbres del Estado 
de Puebla vinculados con 
la gastronomía. 

El martes 17 a las once 
de la mañana la chef 

invitada sostendrá una conferencia con 
la comunidad estudiantil de universidades 
gastronómicas con el tema “La cocina 

tradicional poblana” y el miércoles 18 a las 
doce del día presentará su demostración 
de cocina denominada “Los moles de 
Puebla”.

El jueves 19 será noche de vino mexicano 
por la bodega “Monte Xanic”. El viernes 
20, platica y degustación de la cerveza 

con la fortuna que su secundaria 
cuenta  con accesos idóneos, 
un vehículo que lo soporte y que 
cumpla con los requerimientos 
ante su crecimiento de niño 
a joven.

El programa de Sillas de 
Ruedas, se hace en colaboración 
con el distrito 6400 y distrito 
4150 este último representante 
de nuestra región. El Club 
Rotario Tepic – La Loma de 
reciente creación trabaja en 
beneficio para los que menos 
tienen, dan de sí, antes de 
pensar en sí. 

Premium de barril del Grupo Modelo. 
Y el sábado 21 la conferencia sobre la 
elaboración de la raicilla y la cata de la 
etiqueta “Hacienda el Divisadero” ofrecida 
por su productor, Jorge Carbajal. 

Cabe mencionar que en la rueda de 
prensa el empresario José Luis Jiménez dio 
a conocer que “Emiliano, comida y vino” es 
distinguido como uno de los 120 mejores 
restaurantes de todo México elegido por 
un panel de 50 jueces del Consejo Editorial 
de Votantes de Culinaria Mexicana. 

“La Guía México Gastronómico 2016 nos 
distingue por nuestra calidad, continuidad, 
tradición e innovación en el mundo 
restaurantero. Este galardón se debe 
también a la participación en el festival y 
a la promoción de la OVC Riviera Nayarit 
entre viajeros, sibaritas y periodistas 
gastronómicos de todo el mundo”.
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El Club rotario Tepic – Paraíso, integrado por damas entregaron nuevamente como cada año 
el premio “Dar de sí, antes de pensar en sí” lema de Rotary internacional, en tres categorías, 

Profesional, Cultural y Humanitario.

Entregan Premio dar de Sí, 
antes de pensar en Sí 2015

Continúa	Pag.	13	y	14
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Ent re  l os  i nv i tados 
estuvieron presentes el 
Presidente de Tepic Polo 
Domínguez,  la  ac tua l 
presidenta del Club Rotario 
Paraíso Margarita Arias y la 
presidenta electa Emma Rosa 
Castillo Corominas, además 
de la representación del Dif 
municipal y estatal.

Margarita Arias, presidenta 
del Club Rotario Tepic – 

Paraíso, argumentó que este 
un galardón que se entrega 
a la pasión, a la vocación 
de servir, a quienes son 
instrumentos de la sociedad y 
generan cambios, que mueven 
sectores, y hasta multitudes. 
Es un reconocimiento al 
trabajo, al desarrollo.

En el  área cul tura l , 
con énfasis en apoyo a 
la comunidad infantil con 

problemas renales,  e l 
reconocimiento se le otorgó 
a uno de los artistas visuales 
más queridos, reconocido 
por pintar caballos, casi al 
natural, Carlos Bazzoni.

En el ámbito humanitario 
se reconoció la trayectoria 
de Martha Elba González 
Camberos, por su trabajo 
incansable al frente del 
voluntariado de la Cruz 

Roja, siempre con la mejor 
disposición de apoyar a los 
que menos tienen, y brindar 
servicios médicos de calidad.

Finalmente a toda una vida 
entregada al dar conocimiento 
y crear nuevas generaciones 
de cultoras de belleza, en el 
ámbito profesional se entregó 
premio a Rosalva Muñoz 
González, al emprender, 
ser fundadora, directora y 

maestra de la Escuela de 
Belleza Rosalva.

En un ambiente cálido, lleno 
de paz, alegría y de entregar 
la mejor vibra, la entrega 
se realizó en un desayuno 
en un salón de eventos al 
centro de la ciudad,  con la 
oportunidad de brindar por 
tres personas, que trascienden 
con su arte, con su trabajo 
y con su entrega a nuestra 
misma sociedad. 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
versión de ciudadanos de 
Ranchos de Arriba,  manifestaron 
que por la cantidad de agua 
generada por las torrenciales 
lluvias por  el fenómeno Patricia, 
se generó escases de agua 
al romperse las tuberías, de 
inmediato el comité local se 
movió para que se efectuaran 
las reparaciones necesarias y 
restablecer el servicio en esta 
comunidad. 

Se nota a leguas que dichos 
directivos le pusieron ganas para 
que se renovara  casi de inmediato 
este básico servicio, sin el afán de 

andarse candidateando, además 
vecinos de Ranchos de Arriba 
comentaron que tienen familiares 
en la cabecera municipal y que 
sus familiares sufren la tremenda 
sequia en este rubro, no se 
explican porque no hay agua 
en esta cabecera en mención.

Cabe mencionar que los 
directivos del agua potable de 
Ranchos de Arriba son personas 
honorables y responsables de 
este compromiso, lucharon ante 
las contingencias para que se 
recuperara el servicio en los 
hogares para mantener a las 
familias protegidas en contra de 
enfermedades infecciosas y de 
otras contingencias originadas 
por la falta de agua potable.  

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En cuestión 
de política la descalificación 
es lo más usado por vividores 
políticos en contra de quien 
merece la oportunidad de 
aspirar a un cargo de elección 
popular, personajes sensibles 
que realizan  intenso trabajo en 
beneficio de los residentes en 
general, la presencia de David 
Salas García, como probable 
candidato a la presidencia se 
fortalece.

Nada pueden censurarle a su 
buen comportamiento personal, 
social y  político, este señor 
cuenta con perfil correcto, es 

enemigo de las declaraciones de 
relumbrón, y no anda en la disputa 
del  poder como algunos aspirantes 

arrastrados, a quienes no les importa 
la estabilidad del municipio, la 
trayectoria del Licenciado David 

Salas, los opaca totalmente. 
 
Su andar en la política 

es exitoso, es un líder 
absoluto que ha llegado a 
donde esta brillando con luz 
propia siempre enfocado a 
las expectativas de triunfo 
de frente, puede ser el 
presidente municipal  que 
la ciudadanía busca para 
el  cambio de imagen como 
líder en el ayuntamiento, 
hace falta quien promueva 
el desarrollo urbano a fondo, 
además de la obra pública 
y vivienda.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Las 
candidaturas independientes se 
aprobaron no hace mucho, en el 
pasado proceso electoral se pusieron 
en marcha por primera vez, aunque 
no hubo muchos casos de éxitos 
muy rimbombantes, Jaime Rodríguez 

Calderón y el diputado electo de 
Jalisco, Pedro Kumamoto, en los 
hechos para quienes deciden que 
están hartos de los partidos.

En este municipio son pocos los 
empresarios con la capacidad y el 
perfil para redondear una candidatura 
independiente lamentablemente 
porque en este lugar existe mucha 

gente que está cansada de los políticos 
tradicionales, y donde los partidos 
tiemblan ante esta posibilidad, en 
este rubro el nombre del empresario 
Chava López ha sonado con mayor 
profundidad que otros.

Para conocer más a fondo de 
este rumor, buscamos la entrevista 
con este serio empresario, quien a 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El empresario 
Marcos Hernández, uno de los mas 
dinámicos en este rubro tiene una 
faceta deportiva desde temprana edad el 
motociclismo, la visión de este hombre 
coincide con la de muchos empresarios 
amantes del motociclismo sin sacrificar 
independencia y compromisos, a los 

cuales asume con responsabilidad.
Con el paso del tiempo Marcos ha 

crecido económicamente, haciendo huella 
de cambio cumpliendo sus objetivos como 
hombre, empresario y motociclista,  con 
discreción posesionando su marca de 
manera profesional, siguiendo el ejemplo 
de su señor padre el empresario Luis 
Hernández, creando su empresa con 
éxito y desde entonces no ha parado.

Cabe mencionar que el empresario 
Marcos Hernández, huye de la vida 
pública, a pesar de tener invitaciones 
para estar dentro del mundo de la política, 
con sencillez dice que no es un personaje 
especial, que ha creado su mundo de 
manera humilde muy próximo de sus 
trabajadores, se sabe que otras de sus 
pasiones aparte del motociclismo es el 
senderismo.

Marcos Hernández, respetable empresario 
que ha hecho su mundo con sobriedad

El comité del agua potable de 
Ranchos de Arriba sí pudo resolver 

la escases de agua potable

Chava López no aspira cargos públicos 
ni candidaturas independientes

Ixtlán confía en David Salas García 
para el proyecto municipal 2017 

15

nuestra pregunta expresó, “candidaturas 
independientes y política, no gracias, en 
este momento estoy tranquilo pasando 
tiempo de calidad en familia, no aspiro a 
ningún cargo Público, estamos tranquilos 
y así seguiremos por buen tiempo”.

Cabe destacar que el empresario Chava 
López, es un sólido empresario que le 
gusta apoyar a los que menos tienen, 
enemigo de la corrupción y bastante 
disciplinado en el rubro de la democracia, 
actualmente encabeza varios movimientos 
sociales que buscan equidad y pluralidad, 
sin duda tiene excelente condiciones  
para ser un buen presidente municipal. 
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Tuxpan
Empleados de la SSN denuncian a encargada 

de cuartos de congelación de vacunas

Por: Julieta Villanueva
  
Tuxpan, Nayarit.- Hola que tal, muy 

buenos días a todos mis paisanos 
del territorio Nayarita, fíjense que 
recientemente me acompañaba en un 
recorrido por esta ciudad mi colega 
el jefe de edición del municipio de 
Tuxpan Miguel García González, 
cuando nos encontramos a personal 
de la Jurisdicción número tres de 
la Secretaria de Salud comprando 
hielo, lo que se nos hizo algo extraño; 
porque la jurisdicción cuenta con unos 
modernos cuartos de congelación 

que se construyeron recientemente 
para la conservación de las vacunas 

que abastecerán a todo el norte de 
Nayarit, que abarca las localidades 

*Aseguran que la mujer es una déspota y que trata muy mal a 
sus subordinados.

16

de: Huajicori, Acaponeta, Tecuala, 
Rosamorada, Ruiz, Tuxpan y Santiago 
Ixcuintla. 

¿Para qué quieren el hielo?, 
les preguntamos al personal de 
la Secretaria de Salud, quienes 
nos dijeron que el hielo lo estaban 
comprando por si fallaba la energía 
eléctrica en la cabecera municipal, 
con lo que estaban previniendo 
que se echaran a perder cientos de 
vacunas… lo que nos pereció lógico 
y emprendimos nuestro caminar en 
busca de la noticia… No habíamos 
avanzado algunos dos metros, cuando 
un empleado de la SSN nos pidió de 
favor que lo atendiéramos, que tenía 
una denuncia que deseaba hacer 
pública, desde luego persuasivo nos 
pido que omitiéramos sus generales 
para que no fueran a despedirlo de 
su empleo.

 
Para no alargar más este asunto, el 

mencionado empleado de la SSN nos 

dijo que el personal subordinado que 
está a las órdenes de la encargada 
de los cuartos de congelación de 
vacunas, que responde al nombre 
de Denis Rojas, vecina y originaria 
de la ciudad de Tepic, trata a estos 
de una forma por demás despótica 
y majadera. 

Es por eso que están haciendo por 
este medio de comunicación la presente 
denuncia pública, con la finalidad de 
que los titulares de la Secretaria de 
Salud de Nayarit, ponga en su lugar 
a esta señora, que la cambien de 
área de trabajo o que de plano se 
la lleven a su lugar de origen, pues 
acá en el municipio coquero existen 
cientos de profesionistas con insigne 
capacidad desempleados, quienes 
seguramente harían un mejor papel 
como responsables al frente de los 
cuartos de congelación de vacunas.  

julietapretty94@gmail.com

Redacción Tuxpan
 
Tuxpan, Nayarit.- Ahora que si, a mí nadie 

me lo contó… los voraces encargados de las 
casetas de cobro de la autopista Tepic- Villa 
Unión hicieron su agosto en pleno octubre… 
desobedeciendo en su totalidad las indicaciones 
que hiciera el mandatario Nayarita Roberto 
Sandoval Castañeda, quien dijo por los 
diferentes medios de comunicación masiva 
este pasado viernes ahora con el huracán 
Patricia, que las carreteras de cuota iban a 
ser gratuitas para todas aquellas personas 
que desearan salvaguardarse y salir de los 
posibles lugares de impacto donde pegaría el 
meteoro en la zona norte de nuestro estado, 
de donde cientos de familias salimos rumbo 
a la capital Nayarita en busca de un familiar 
que nos brindara hospedaje. 

Grande fue nuestra sorpresa para cientos y 
quizás miles de familias que en el transcurso de 
la mañana-tarde hicimos uso de la mencionada 
carretera de cuota, donde los empleados 
estaban realizando el respectivo cobro como 
si nada estuviera sucediendo, ante la mirada 
desesperada y ya casi psicótica de algunos 
padres de familia, quienes no desaprovechaban 
el descuido un despistado para ganarle el 

lugar, como si se tratase de una película de 
ciencia ficción. 

Ya en la capital del estado pudimos ver a 
cientos de personas en los centros comerciales 
realizando compras de pánico, las cuales se 
abastecían de comida enlatada, pan, refrescos, 
pilas para radio, veladoras, reflectores y lo más 
vendido que fue la cinta canela... Afortunadamente 
el huracán Patricia se degrado a categoría uno 
y los daños gracias sobre todo a Dios y a la 
pronta reacción de los mandatarios nacional y 
estatal…  se reportaron solo daños materiales 
en casas habitación como en la agricultura. 

Para quienes vivimos este suceso el 
pasado viernes, jamás se nos va a olvidar 
la desesperación con la que mucha gente 
conducía todo tipo de vehículos, las cuales a 
como diera lugar querían rebasar para llegar 
primero a su destino. 

Así sucedieron las cosas por acá en los 
municipios del norte de Nayarit, donde se 
esperaba el impacto del huracán más peligroso 
de todo el mundo, Patricia que sostenía ráfagas 
de más de trescientos veinte kilómetros por 
hora, un verdadero Ferrari que amenazaba 
con no dejar nada a su paso en los estados de 
Colima, Michoacán, Jalisco y Nayarit.

Desobedecieron al Gobernador 
Nayarita Roberto Sandoval Castañeda

*En las casetas de cobro de la autopista Tepic-Villa 
Unión

E D I C T O

      C. RUBEN JAIME HERNÁNDEZ 
      SE IGNORA DOMICILIO  

Se le hace saber que dentro de los autos del 
Juicio Civil Ordinario Expediente número 105/2015, 
promovido en su contra por  MARTHA DE LA ROSA 
ZAMORANO, y por ignorarse su domicilio; se ordenó 
se le emplazara  por este conducto  a Juicio, para 

que dentro del término de 09 nueve días  a partir de la última publicación  dé 
contestación a la demanda incoada en su contra, apercibiéndosele  que de 
no hacerlo se le tendrá por contestada en sentido negativo, y el Juicio se le 
seguirá en su rebeldía; asimismo se le requiere para que señale domicilio para 
oír y recibir notificaciones en esta ciudad, apercibida que en caso contrario 
las subsecuentes se le harán por medio de los Estrados de este Juzgado, con 
excepción de la sentencia definitiva la que deberá  hacerse en forma personal.

                                         

A T EN T A M E N T E
“SUFRAGIO EFECTIVO.- NO REELECCION”

TUXPAN NAYARIT; DIECINUEVE OCTUBRE DOS MIL QUINCE 
LA  SECRETARIO DE ACUERDOS DEL JUZGADO

MIXTO DE PRIMERA INSTANCIA.

LIC.  MARÍA LUISA CASTAÑEDA AVALOS

       PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON UN MÍNIMO DE TRES 
Y UN MÁXIMO DE OCHO DÍAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN EN EL 
PERIÓDICO OFICIAL DE GOBIERNO DEL ESTADO Y EN OTRO DIARIO DE 
CIRCULACIÓN A NIVEL ESTATAL A ELECCIÓN DEL PROMOVENTE.
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“El Salto” Agua Verde festeja su 73 
aniversario de la dotación de tierras al ejido
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ecualaT
La demarcación 1 ya tiene prospecto 

a regidor: El popular “Micki”
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA. - 
Innumerab les 
mues t ras  de 
afecto recibe a 
cada paso que da 
Cornelio Ibarra, 
el famoso MICKI, 
del (salto) Agua 
Verde, el Micky 
como lo llaman 
sus amigos es 
muy conocido en 
todo el municipio 
de Tecuala, por su 
trato amable con 
la gente, su gesto 
de atención a 

quien lo solicite es bien recibido, 
Cornelio Ibarra quien ha sido 
uno de los ejidatarios que más 

veces ha sido presidente ejidal 
y sus representados comentan 
que siempre ha ocupado ese 

puesto  porque 
los campesinos 
del lugar así lo 
han querido, y en 
base a eso muchos 
habitantes de la 
demarcación uno 
a la cual pertenece 
el SALTO, ven con 
buenos ojos que 
el próximo regidor 
por la demarcación 
# 1- sea Cornelio 
Ibarra  el MICKY, 
quien goza como 
ya lo dijimos de una 
extensa cantidad de 

amigos dispuestos a trabajar por 
el en las próximas elecciones 
del 2017.

Al estar presente en esas 
tradicionales fiestas del día 
del ejido, algunos de los ahí 
presentes se acercaron a este 
importante medio informativo 

estatal y local, para que 
publicáramos los deseos de los 
mismos habitantes de ese lugar 
que en las próximas elecciones 
estatales y locales trabajarán 
para que el Micky sea su próximo 
gestor y representante en el 
próximo cabildo municipal del 
2017. 

Sucursal Tecuala:  Sucursal Acaponeta:
Te	esperamos	por	calle	

México	#96	norte.
Teléfono:	(389)	25	32640

Estamos	en	calle	Oaxaca	
#4,	centro,	Acaponeta.
Teléfono:	(325)	252	2479

Institución de ahorro y crédito 
comprometida a brindarte una solución 
financiera para la realización de cada 
uno de tus planes proyectos y metas.

Caja popular Tecuala te ofrece sus servicios con 
un 100% de confiabilidad en ahorro y préstamo.

Afiliada a UNISAP y autorizada por la 
comisión nacional bancaria y de valores.
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Caen los Venados de Mazatlán ante los Cañeros 
de los Mochis: 3 carreras a 1 

Desde el centro del diamante 
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

LOS MOCHIS, Sinaloa.- DESDE 
EL ESTADIO DE BEISBOL “EMILIO 
IBARRA ALMADA” Amílcar Gaxiola 
demostró que está recuperado con 

una salida de calidad, pero sus 
compañeros fueron maniatados 
por completo, al ganar los Cañeros 
de casa 3-1 sobre Venados de 
Mazatlán, en el primero de la serie.

Gaxiola (0-1) entró este martes 
al róster, luego de problemas 
estomacales, y lo hizo de gran 
manera, con 6.1 entradas, para tres 
carreras, cinco hits, tres bases y 
cinco chocolates. Freddy Quintero 

lo relevó, sin problemas.

Dos pestañeos le costaron el 
partido al actual pítcher y novato 

del año.
Fue en la tercera, ya con un 

out, cuando Gaxiola le dio base a 
Gilberto Galaviz y D´Arby Myers 
tocó por primera, en donde Carlos 
Muñoz se tiró por la pelota, sin 
embargo la tomó de bote pronto 
y todos quedaron quietos.

Entonces, Juan Carlos Gamboa 
la metió entre derecho y central, 
para un doble remolcador de dos 
anotaciones.

Gaxiola tejió buena pelota, hasta 
que en la séptima le hicieron la 

tercera.

Jesús Arredondo abrió con 
doble y se robó la antesala. Saúl 
Soto estaba dominado, pero 
Carlos Muñoz no pudo capturar 
un elevado de foul y lo dejó vivo.

Soto no perdonó y empujó a 
Arredondo, con hit al centro, ante 
Julián Arballo.

Siguió el peligro, cuando 
Jeremías Pineda dio sencillo y 
puso corredores en las esquinas, 
antes de robarse la segunda, su 

cuarta de la temporada, pero Jesús 
Fabela se ponchó.

Derek Miramontes (2-1) tiró 
siete en blanco y se agenció la 
victoria. Salvó Andrés Avila.

Venados 1-3 Cañeros

EQUIPO         123 456 789 C H E

Mazatlán       000 000 010 1 7 0
Los Mochis   002 000 10X 3 6 1

PG: D. Miramontes (2-1) PD: A. 
Gaxiola (0-1) Sv: A. Avila

JRS: No hubo.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Por mucho tiempo, 
habitantes de las colonias Tierra y Libertad, 
Buenos Aíres y Estación de la CFE 
demandaron la construcción de un puente 
vehicular en el arroyo “El Zanjón” con el 
fin de enlazar a dichos asentamientos, 
toda vez   una vía de comunicación alterna 
que les permitirá trasladarse hacía otras 
partes de la Ciudad, cuya obra hoy es una 
realidad gracias a la respuesta inmediata 
y al compromiso asumido por la Alcaldesa 
Alicia Monroy..

Consiente de las necesidades de la 
gente, durante su gira de trabajo que 
realizó la tarde de este lunes pasado 
por la colonia Tierra y Libertad puso en 
marcha en la calles Puebla y Zapata la 
obra de un  puente vehicular que además 
contempla la instalación de banquetas en 
ambos lados, protección para los peatones, 
alumbrado, guarniciones y señalización, en 
cuyas acciones se aplicara una inversión 
de 2 millones 111 mil 467 pesos, recursos 
derivados del programa Hábitat. 

Ante la presencia de Regidores, Mario 
Rivera Burrusqueta, Francisco Javier 

Covarrubias Briceño,  del Secretario del 
Ayuntamiento, Francisco Zúñiga Ibarra, del 
director de Planeación y Desarrollo, Pavel 
Camelo Avedoy y ciudadanía en general, 
Monroy Lizola, externó que dicha obra 
responde a una necesidad real no solo de las 
familias de la colonia Tierra y Libertad, sino 
también de los asentamientos colindantes 
y llevarla a cabo es una satisfacción para 
el gobierno municipal por los beneficios 
que traerá para sus habitantes.

Durante el evento, vecinos de esta colonia 

reconocieron la sensibilidad y buena voluntad 
de la Alcaldesa de Compostela para atender 
una demanda añeja de muchas familias que 
hoy con esta obra ya no tendrán que evadir 
el arroyo y mucho menos transitar por la 
carreta para trasladarse a los asentamientos 
urbanos colindantes mencionados.

 En compañía de colonos, la Presidenta 
Municipal, enfatizo que rodear el arroyo 
será historia, que finalmente cientos de 
familias podrán caminar tranquilamente 
por este puente y sin temor de que niños y 
ancianos puedan tener un accidente como 
ocurría anteriormente al hacer su recorrido 
por la carretera en este lugar.

Posteriormente Monroy Lizola se trasladó 
a la colonia Francisco Villa, donde doto al 
centro de Desarrollo comunitario de este 
lugar con mobiliario y equipo de cómputo, 
siendo 12 mesas, 77 sillas, 5 pizarrones, 
archiveros, lockers, escritorios, red de 

Millonaria inversión en obras del 
programa Hábitat y equipamiento a centros 

comunitarios, aplicará Alicia Monroy 

*En	Compostela
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internet, 16 computadoras, 5 impresoras, 
un video proyector, regulador, 6 minisplit 
y un gimnasio al aire libre, todo ello con 
una inversión de 545 mil 780.55 pesos, 
recursos del programa Hábitat, además 
en dicho Centro comunitario se instalaran 
2 sistemas para la generación de energía 
solar, uno que costa de 8 paneles de 150 
watts para producir Mil 200 watts, y el 
segundo de 9 paneles de 100 watts que 
generaran 960 watts, con lo cual no solo se 
brindara un mejor servicio a las familias de 
este asentamiento urbano, sino también se 
ahorrara el costo de energía y se contribuirá 
al mejoramiento del medio ambiente.

De igual forma en la colonia Aviación, 
Monroy Lizola, acompañada por funcionarios, 
regidores y ciudadanía en general puso en 
marcha la construcción de mil 765 metros 
cuadrados de empedrado ahogado en 
cemento en la calle Morelos entre Adolfo 
Mateos y Xochimilco, cuya obra del programa 
Hábitat  contempla también 333. 08 m2 de 
banquetas, 337. 76 m2 de guarniciones, 
5 luminarias y 16 tomas de agua potable  
se realizará con una inversión de Un 
Millón 288 mil 114. 32 pesos, esquema del 
Gobierno federal que ha permitido a la actual 
administración atender las necesidades 
más apremiantes de la población.

A un año y un mes al frente de su 
administración, Monroy Lizola, externó 
sentirse contenta y satisfecha  de la labor 
realizada, aunque reconoció que falta mucho 
por hacerse, “pero continuaré realizando 
un gran esfuerzo para que Compostela 
siga siendo diferente”, reiteró.

Para concluir su gira de trabajo, la 
Alcaldesa de Compostela visito el centro 
comunitario ubicado en las canchas de la 
colonia Aviación, donde puso en marcha la 
instalación del sistema de paneles solares 
que dotaran de energía a dicho centro de 
actividades sociales, cuyo sistema contará 
con 9 paneles de 100 watts para generar 
960 watts de energía solar, todo ello con 
inversión de 178 mil 716 pesos, cuyos recursos 
aplicados por la actual administración son 
derivados del programa Hábitat.



Miércoles 28 de Octubre de 2015

* Se pretende reducir en más de un 50 por ciento el financiamiento a los 
partidos políticos.

* El financiamiento público a los partidos debe ser una decisión presupuestal 
abierta a la discusión sensata, responsable y libre.
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En nueva fase la búsqueda 
de los 43 normalistas: PGR

Senadores del PAN y PRD proponen reducir recursos 
para partidos políticos nacionales y locales

México, DF. La procuradora 
general de la República, Arely Gómez 
González, informó a la Cámara 
de Diputados que en el caso de 
la desaparición de 43 normalistas 
de Ayotzinapa, se entró a una 
nueva fase con “el relanzamiento 
de la búsqueda” de los jóvenes, 
mediante una estrategia basada 
en el uso de la ciencia.

En su comparecencia en la 
comisión de Justicia, expuso 
que diversas observaciones y 
elementos para el desarrollo de 
la indagatoria se obtuvieron por 
la relación de coadyuvancia con 
el Grupo Interdisciplinario de 
Expertos Independientes (GIEI) 
de la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH).

Expresó que la hipótesis de 
cualquier caso depende de indicios 
o pruebas y que tratándose de 
una investigación abierta que fue 
puesta bajo la Subprocuraduría de 
Derechos Humanos “no hay posturas 
inamovibles y se desarrollan en el 
curso de la indagatoria”.

En su presentación inicial a 
los legisladores, dijo que la PGR 
continúa trabajando para agotar 
todas la líneas de investigación 
y dar certeza a las familias de 
los jóvenes desaparecidos, con 
el compromiso de que “todos los 
responsables, sin duda, serán 
puestos a la disposición de la 
autoridad competente”.

Señaló, que como parte de un 
compromiso de transparencia, la 
averiguación previa está disponible 

para su consulta en la página de la 
PGR en Internet, y refirió que hasta 
el día de ayer se habían registrado 
36 mil 500 accesos.

Por otra parte, al referirse a la 
fuga de Joaquín Guzmán Loera, 
Gómez González citó los datos que 
ya había ofrecido anteriormente 
respecto de la consignación y auto 
de formal prisión de 29 personas, 
acciones respaldadas por 242 
pruebas científicas y peritajes en 
18 especialidades.

Los políticos debemos aprender a 
competir electoralmente con buenos 
programas, talento e inteligencia, no 
con spots y propaganda pagada a 
costa de los ciudadanos, aseguró el 
senador del Grupo Parlamentario del 
PAN, Francisco Búrquez Valenzuela, 
quien presentó dos proyectos de 
decreto para reformar la Constitución 
Política y la Ley General de Partidos 
Políticos

Los cambios a los artículos 41 de 
la Constitución y 51 de la Ley General 
de Partidos Políticos buscan reducir el 
financiamiento a los partidos políticos, 
mediante una adecuación a la formula 
vigente, a fin de que el financiamiento 
público para el sostenimiento de sus 

actividades ordinarias permanentes 
se fije de manera anual, multiplicando 
el número total de los ciudadanos 
inscritos en el padrón electoral por 
no más del 30 por ciento del salario 
mínimo.

De aprobarse ambas propuestas, 
subrayó el legislador, se reduciría en 
más de cuatro mil millones de pesos 
el financiamiento para sus actividades 
ordinarias de manera anual.

Desde la tribuna del Senado, 
Búrquez Valenzuela señaló que tanto la 
Carta Magna como la Ley General de 
Partidos Políticos establecen fórmulas 
millonarias para transferir recursos de 

los mexicanos a los partidos políticos, 
por lo que es necesario reformar la 
ley para reducir en más de un 50 por 
ciento la financiación.

Actualmente, el financiamiento 
público para el sostenimiento anual 
de las actividades ordinarias de 

México,  DF.  E l  Par t ido 
Revolucionario Institucional, a 
través de su página de internet, inició 
una encuesta sobre la posibilidad 
del uso de la mariguana.

Previo a la encuesta, aparece 
información sobre la situación 
legal del consumo médico de este 
estupefaciente en México.

Lo primero que aparece en la 
página oficial del PRI es la invitación 
a la encuesta y la información de 
que “En México, se permite para 
estricto e inmediato consumo 
personal de la Cannabis Sativa, 
Indica o Marihuana hasta 5 gr. (Art. 
479 Ley General de Salud). Lo que 
está prohibido es la siembra, cultivo, 
cosecha, elaboración, preparación, 
acondicionamiento, adquisición, 
posesión, comercio, transporte 
en cualquier forma, prescripción 
médica, suministro, empleo, uso, 

consumo y, en general, todo acto 
relacionado con estupefacientes 
o con cualquier producto que los 
contenga (Art. 235 Ley General 
de Salud).

Asimismo, la precisión de que 
recientemente se aprobó de forma 
definitiva el uso de la mariguana 
medicinal a una niña de 8 años 
que padece el síndrome Lennox 
Gastaut (epilepsia refractaria) , 
además de que en algunos estados 
de la Unión Americana se ha 
aprobado con fines recreativos, en 
tanto que Uruguay es el único país 
latinoamericano que ha aprobado 
su uso sin restricción.

Por el lo, consulta a los 
ciudadanos si “el uso de la 
mariguana debe ser: a)legal, para 
su uso médico b).- legal para su 
uso médico y recreativo, c) Ilegal 
o d) No sé.

PRI inicia encuesta sobre posible 
uso de la mariguana en México

los partidos se fija multiplicando el 
número de los ciudadanos inscritos 
en el padrón por 65 por ciento del 
salario mínimo, advirtió.

En este sentido, resaltó que el 
financiamiento público a los partidos 
no puede seguir como se establece 
en dichos ordenamientos, debe ser 
una decisión presupuestal abierta a 
la discusión sensata, responsable y 
libre, porque “la ciudadanía no quiere 
seguir manteniendo los presupuestos 

desmedidos y los despilfarros 
de la clase política”.

El legislador subrayó que 
los partidos políticos nunca 
habían tenido tantos recursos 
y tampoco habían estado 
tan desacreditados ante la 
ciudadanía. No se necesitan 
todos esos recursos, “recibimos 
privilegios que no se justifican 

en tiempos de vacas gordas, mucho 
menos en época de vacas flacas”.

México se encuentra a la puerta 
de una grave crisis en sus finanzas 
públicas, expresó, y resaltó que la 
deuda pública se ha disparado hasta 
47 por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB).

Tenemos que acabar con la danza 
de los millones, corregir la fórmula 
del financiamiento y la homologación 
al alza que se hizo al gasto electoral 
en los estados.

La iniciativa que reforma la 
Constitución Política se turnó a 
las comisiones unidas de Puntos 
Constitucionales; de Gobernación; 
y de Estudios Legislativos, Primera.

La iniciativa que reforma la Ley 
General de Partidos Políticos, se 
turnó a las comisiones unidas de 
Gobernación y de Estudios Legislativos.

Nacional
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Como parte del  e jerc ic io de 
transparentar eficazmente las acciones 
que emprende la Comisión Nacional 
Forestal (CONAFOR) en Nayarit, se llevó 
a cabo una reunión con beneficiarios 
principalmente de los municipios de La 
Yesca, Del Nayar, Acaponeta, Huajicori 
y asesores técnicos forestales, donde 
ellos mismos expusieron y compartieron 

sus experiencias al formar parte de los 
apoyos que la CONAFOR otorga, así lo 
manifestó Pedro Tello García, Gerente 
Estatal: 

“Esta reunión tuvo como objetivo un 
acercamiento directo con los ejidos y 
comunidades. Muchas de las veces no 
conocemos a los beneficiarios, y para 
poder hacer los finiquitos del recurso que 

les corresponde ocupamos acercarnos, 
que ellos mismos conozcan el esquema 
de labores de la CONAFOR y que sepan 
que hay un equipo de trabajo importante 
de compañeros que se solidarizan para 
poder sacar adelante los proyectos”. 

Así mismo, el titular de la dependencia 
informó que durante el año 2015, la 
CONAFOR ha invertido en Nayarit más 
de 170 millones de pesos, por lo cual es 
importante conocer la correcta ejecución 
de dicho recurso y así mismo, que los 
beneficiarios sientan la confianza de 
acercase y denunciar si existe algún 
mal manejo en sus apoyos.

“Con la firme propuesta que nos ha 
encargado el Presidente Enrique Peña 
Nieto de transparentar bien los recursos 
de la federación, y trabajando como 
siempre en equipo con el Gobierno del 
Estado de Nayarit, queremos escuchar 
a los beneficiarios,  pedirles de que 
donde ellos  sientan que las cosas no 
se están haciendo bien, lo informen para 

22 Municipios

Evalúa permanentemente la CONAFOR en Nayarit 
la correcta aplicación de recursos: Pedro Tello 

Le	ofrece	ricas	y	sabrosas	tortillas,	
masa	para	nixtamal	al	100	%	con	
puro	maíz	puro.	Elaboradas	a	la	

más	alta	higiene	y	calidad.

Ya abrió sus puertas en tecuala

TORTILLERÍA “LUPITA”
Contamos 

con servicio 
a domicilio.

Atención especial para su 
negocio y  para sus fiestas. 

Visítenos estamos entre calle Iturbide esquina con Guadalajara, a unos pasos del Templo del Sagrado 
Corazón de Jesús, en el mero centro.

También llámenos al teléfono 

389-253-02-30 nosotros vamos.

a corregir esas situaciones. Es nuestra 
responsabilidad vigilar que los recursos 
lleguen completos a las comunidades 
y ejidos, y que se vea reflejado en el 
desarrollo en las comunidades rurales 
del estado.”

Durante el 2015,  las obras de 
conservación de suelos fueron las que 
tuvieron más desarrollo en Nayarit con 
la realización de barreras de piedra, 
curvas a nivel, zanjas trincheras, 
zanjas bordo, terrazas individuales y 
acomodo de material vegetal muerto en 
10 mil hectáreas de suelos nayaritas; 
dichas acciones, forman parte de la 
Estrategia Nacional que busca Reducir las 
Emisiones derivadas de la Deforestación 
y Degradación Forestal (ENAREDD+), 
estrategia implementada dentro de la 
política ambiental del Presidente de la 
Republica, con el objetivo de mitigar los 
efectos del cambio climático.

La CONAFOR –dirigida a nivel nacional 
por Jorge Rescala-  mantendrá de manera 
permanente una constante evaluación 
de los impactos que ocasionan los 
recursos empleados en Nayarit visitando 
directamente a las localidades, haciendo 
inspecciones y visitas técnicas en los 
predios beneficiados donde se evaluarán 
los impactos y resultados que se logran 
a través de las gestiones realizadas.
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Planean el retorno del hombre sesenta años después de que 
Armstrong pisara la Luna

Experto en cáncer recomienda 
moderación con carne procesada 

MOSCÚ, RUSIA.- Rusia dio hoy 
la señal de salida a la carrera por 
el retorno del hombre a la Luna 
al anunciar que enviará una nave 
espacial al satélite de la Tierra en 
2029, sesenta años después de que 
el estadounidense Neil Armstrong 
pisara la superficie lunar. 

"Se planea un vuelo tripulado a 
la Luna y un alunizaje para 2029", 
aseguró hoy Vladímir Solntsev, director 
del consorcio estatal Energuia, el 
fabricante de las naves espaciales 
Soyuz. 

Con ese fin, Energuia está diseñando 
una nueva nave espacial que realizará 
su primer vuelo de prueba en 2021 
y dos años después ya será capaz 
de acoplarse a la Estación Espacial 
Internacional. 

En 2025 se realizará el primer 
vuelo no tripulado a la Luna, donde 
debería alunizar a finales de esa 
década una nave rusa con cuatro 
astronautas abordo y que podrían 
permanecer hasta dos semanas en 
la superficie lunar. 

Solntsev destacó que el retorno a la 
Luna, satélite natural de la Tierra cuya 
superficie fue tocada por vez primera 
por el hombre en 1969, es crucial 
para futuros vuelos interplanetarios, 
en clara alusión a Marte. 

La agencia espacial  rusa, 
Roscosmos, decidió modificar su 
estrategia centrada en la conquista 
de Marte tras el fracaso en 2011 de 

la misión del "Fobos Grunt" que se 
proponía extraer muestras en una 
de las lunas del planeta rojo. 

Recientemente, se supo que 
Roscosmos y la Agencia Espacial 
Europa (ESA) podrían cooperar 
en un proyecto -Luna 27- que 
allanará el camino al retorno del 
ser humano a la Luna. 

Se trata del envío de una 
nave no tripulada que analizará 
un área hasta ahora inexplorada 
del Polo Sur del satélite natural 
de la Tierra en busca de agua 
y materias primas para producir 
oxígeno y combustible. 

Los científicos esperan que el 
lado oscuro de la Luna, que está 
escondido de los rayos solares, por 
lo que las temperaturas son muy 
bajas, contenga grandes cantidades 
de agua congelada, minerales y otras 
sustancias químicas que permitan 
garantizar la vida humana en la 
superficie lunar.

 Estados Unidos, que envió a una 
docena de astronautas a la superficie 
lunar entre 1969 y 1972, canceló 
las últ imas tres misiones 

Apolo 
por su excesivo coste. 

La extinta Unión Soviética, que 
había enviado al primer hombre 
al espacio exterior en 1961, Yuri 
Gagarin, suspendió su programa 
lunar inmediatamente después, con 
lo que puso fin a la carrera espacial. 

Según los expertos, Rusia 
-sometida a sanciones internacionales, 
embarcada en varios frentes militares 
y sumida en una recesión económica- 
no está ahora capacitada para enviar 
un hombre a la Luna sin cooperar con 
otras potencias espaciales. 

"Tengo serias dudas sobre el 
2029. El Gobierno ha reducido 
el presupuesto asignado al 
programa espacial hasta 2018. 
Durante los próximos tres 
años no habrá dinero para 

ningún programa lunar. Pero 
no se trata sólo de dinero, sino 

de voluntad política", comentó Ígor 
Lisov, director de la revista "Noticias 
de Cosmonáutica". 

Recientemente, el viceprimer 
ministro ruso, Dmitri Rogozin, 
encargado de la industria espacial, 
reconoció que actualmente Rusia "no 
se puede permitir poner en peligro los 
intereses económicos" con ambiciosos 
programas espaciales. 

Lísov destacó que el diseño de la 

SÍDNEY, AUSTRALIA.-  La 
recomendación no es abandonar el 
consumo de jamón, salami, salchichas 
o un buen bistec, sino reducir su 
consumo, señaló hoy el experto 
australiano Bernard Stewart.

 
La opinión de Stewart  es 

particularmente importante porque 
preside el comité de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) que señaló 
que la ingesta de carne procesada 
puede aumentar el riesgo de cáncer, 
en particular de colón.

 
El científico australiano preside 

la Agencia Internacional para la 
Investigación del Cáncer (IARC, por 
sus siglas en inglés) que revisó 800 
estudios de todo el mundo y concluyó 
que existe suficiente evidencia en 
humanos para indicar que el consumo 
de carne procesada causa cáncer 
colo-rectal.

 La recomendación es no abandonar 
el jamón, el salami o el tocino, sino 
reducir su ingesta, dijo este martes a 
la Australian Broadcasting Corporation 
(ABC).

 
Para quienes consumen esos 

alimentos de manera regular, digamos 
más de cinco días a la semana, quizá 
a diario, se sugiere que reemplacen 
algo de carne roja y procesada por 
más pollo, pescado 
y vegetales, acotó.

Añadió que aún 
no saben bien qué 
elemento de la carne 
procesada genera el 
aumento en el riesgo 
de cáncer.

 
E n  s u s 

d e c l a r a c i o n e s 
explicó que hasta 
donde se sabe, el 

responsable de ese aumento no es una 
sustancia usada en el procesamiento 
de la carne, y añadió que elementos 
como el nitrato de sodio usado en 
el procesamiento ha ido a la baja.

El riesgo aparece en los inevitables 
cambios en el tracto digestivo cuando 
la carne procesada se come, elevando 
la cantidad de sustancias químicas 
responsables de generar cáncer, 
precisó.

Internacional

Rusia planea un vuelo 
tripulado a la Luna para 2029

nave espacial "está avanzado", pero 
no ocurre lo mismo con el cohete 
portador, precisamente un ámbito 
donde Rusia ha experimentado varios 
fiascos en los últimos años, sea en el 
lanzamiento de cargueros o satélites 
de comunicaciones. 

"Sin el apoyo del Kremlin, será 
imposible poner en marcha un programa 
de esa magnitud. Además, ahora 
la prioridad son otras aplicaciones 
del programa espacial, como las 
comunicaciones y el espionaje", apuntó. 

Lisov descarta una carrera espacial 
para regresar a la Luna o conquistar 
Marte como la ocurrida durante la 
Guerra Fría, tanto por su desorbitado 
coste, como por que existen otras 
prioridades. 

"Algunos expertos consideran 
que, en realidad, el hombre llegó 
demasiado pronto a la Luna. Eso 
mezcló las cartas. Ahora, es temprano 
para repetir", señaló. 

En cuanto a la irrupción de China 
como potencia espacial, cree que el 
gigante asiático estará "ocupado" en 
la construcción de su propia estación 
espacial similar a la soviética MIR 
hasta mediados de la próxima década. 

Estados Unidos parece más 
centrado en Marte que en la Luna, 
aunque varios expertos de la NASA 
se dirigieron a la Casa Blanca en 
el 45 aniversario de la proeza de 
Armstrong para que reconsiderara 
su decisión de no retornar a la Luna.
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de la joven que llegaron al 
lugar del hallazgo.

L a s  c á m a r a s  d e 
v ideov ig i lanc ia  de  la 
universidad habrían captado 
el momento en que la joven 
abordó el transporte público 
y después no se volvió a 
saber más de ella hasta 
que de manera fortuita se 
encontró el cuerpo, sin vida, 
a 7.3 kilómetros de distancia 
del centro universitario. Los 
primeros informes indican 
que la estudiante habría sido violada antes 
de ser asesinada.

El agente del Ministerio Publico acudió al lugar 
para iniciar las indagatorias correspondientes, 
posteriormente ordenó el levantamiento y traslado 
del cuerpo al Semefo para la necropsia de ley.

Habitantes señalan que este es el segundo 
caso que se registra en menos de un mes en 
contra de jóvenes; el primero se registró el 
pasado domingo 18 de octubre, en la Región 
251, cuando una mujer de 22 años de edad, 
fue encontrada semidesnuda y sin vida, con 
signos de violencia.
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Asesinan a universitaria 
reportada como desaparecida

Moto ratas reciben 
su merecido

Guadalajara, Jal isco.- 
Motoladrones asaltaron a un 
ciudadano que había salido 
de retirar dinero en un banco 
cercano a la UAG, la víctima 
los siguió en su camioneta y 
los arroyó para poder recuperar 
su dinero.

Uno de los asaltantes resultó 
herido y la víctima de asalto 
está en calidad de presentado 
declarando en estos momentos, 
esta es la violencia de nuestra 
ciudad, cruda y un mensaje 
claro de que la ciudadanía está 
harta de los Motoladrones.

Procuraduría General 
de la República (PGR) ha 
realizado una serie de 
cateos y aseguramientos 
de bienes muebles e 
inmuebles, relacionados 
con la fuga de Joaquín 
Guzmán Loera,  de l 
penal federal Altiplano, 
el pasado 11 de julio, en 
los estados de México, 
Puebla y Sinaloa.

La dependencia indicó 
que los operativos se han 
realizado en cumplimiento 
a órdenes otorgadas por el juez 
Segundo Federal Penal Especializado 
en Cateos, Arraigos e Intervención 
de Comunicaciones, con residencia 
en toda la República, a petición del 
Ministerio Público Federal encargado 
de las investigaciones.

En los cateos han participado de 
manera coordinada elementos de 
la Secretaría de Marina, Armada de 
México (Semar), Policía Federal y 
peritos de la institución especialistas 
en materias de química, criminalística, 
valuación y fotografía de la Agencia 
de Investigación Criminal (AIC).

Se han rev isado predios, 
residencias, así como vehículos, 
avionetas y el túnel por donde escapó 

“El Chapo” Guzmán Loera en los 
municipios de Almoloya de Juárez, 
Estado de México; Puebla, Culiacán 
y Navolato, Sinaloa.

Los cateos y aseguramientos han 
sido coordinados por el agente del 
Ministerio Público de la Federación, 
adscrito a la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada (SEIDO).

En un comunicado, la PGR detalló 
que las diligencias se han realizado los 
días 16 y 17 de julio en el municipio de 
Almoloya de Juárez; fueron asegurados 
un inmueble, 168 indicios diversos, 
un arma de fuego, tres cargadores 
y 59 cartuchos, todos relacionados 
directamente con la evasión del líder 

del cártel del Pacífico, la 
noche del 11 de julio del 
presente año.

P o s t e r i o r m e n t e , 
el 28 de agosto, en el 
Estado de México y 
Puebla, se aseguraron 
dos inmuebles, un arma 
corta, una camioneta, 
dos motocicletas, una 
cuatrimoto y diversa 
documentación.

Fuentes del Gabinete 
de Seguridad del gobierno 
federal indicaron que entre 

éstos se encontraba la residencia que 
ocupó Emma Coronel Aispuro, en la 
entidad mexiquense, para estar cerca 
de su esposo durante el tiempo que 
duró recluido en el Centro Federal 
de Readaptación Social número 1 
Altiplano.

Durante los días 11 y 12 de 
septiembre en Culiacán y Navolato, 
Sinaloa, fueron asegurados un 
inmueble, una pista de aterrizaje, 
un teléfono celular, un equipo de 
circuito cerrado, una camioneta, 
diez avionetas, dos fuselajes, dos 
motores de aeronaves y diversa 
documentación, detalló la PGR.

En la colonia Las Quintas de 
Culiacán, el día 20 de octubre pasado, 

Cancún, Quintana Roo.- Un nuevo caso de 
feminicidio se registró en la ciudad la tarde 
de este martes, luego de que el cuerpo de 
una estudiante universitaria de 19 años de 
edad, la cual había sido reportada ayer como 
extraviada, fue encontrado sin vida y con huellas 
de abuso sexual.

Fue ayer lunes cuando familiares de 
María Karen Carrasco Castilla reportaron su 
desaparición. La última vez que tuvieron contacto 
con la joven fue a las 3:15 de la tarde, cuando 
estaba en la parada del camión, cerca de la 
Universidad del Caribe, en donde cursaba la 

carrera de Turismo.
La Procuraduría General de Justicia del 

Estado informó que alrededor de las 2:15 de 
la tarde de este martes, tuvieron conocimiento 
del hallazgo del cuerpo de una mujer, sin vida, 
tirado en un área verde, entre las avenidas 
Chac Mool y 20 de Noviembre, en la Región 
217 de esta ciudad.

De acuerdo con elementos de Seguridad Pública, 
el cuerpo correspondía con las características 
físicas de la estudiante que había sido reportaba 
extraviada ayer. Desafortunadamente, esto fue 
confirmado momentos después por familiares 
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y 8 vehículos, en caceRía a ‘el chaPo’ 
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se aseguraron 165 paquetes de 
narcóticos, entre cocaína, fentanil, 
heroína, metanfetamina y mariguana, 
un arma de fuego y una granada.

El día 21 del mes en curso, en la 
colonia Plutarco Elías Calles de la 
misma ciudad, fueron asegurados otros 
288 paquetes de cocaína, fentanil, 
heroína y metanfetamina, así como 
una avioneta y un arma de fuego.

La PGR indicó que el día 22 de 

octubre, en tres domicilios de la 
colonia Miguel Hidalgo y uno en el 
fraccionamiento Camino Real, de 
Culiacán, Sinaloa, se aseguraron dos 
inmuebles y tres vehículos.

Por último, la dependencia federal 
detalló que el pasado viernes 23 de 
octubre se aseguró un inmueble en 
el fraccionamiento Estanza Toscana, 
en Culiacán, relacionada también con 
Guzmán Loera.


